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ECONOMÍA

Agencias MADRID

El Gobierno dio luz verde ayer es-
te jueves a la prórroga de las con-
diciones de los expedientes de re-
gulación temporal de empleo
(ERTE) asociados a la pandemia
hasta el 30 de septiembre tras un
nuevo pacto con patronal y sindi-
catos. La prórroga tendrá un cos-
te estimado de 3.400 millones de
euros, unos 1.400 millones para
el pago de las prestaciones de los
trabajadores en ERTE y algo más
de 2.000 millones para exonerar
las cuotas a la Seguridad Social
de estos empleados (800-900 mi-
llones) y para las ayudas a autó-
nomos. Éstas son algunas claves.

1LOS ERTE DE
IMPEDIMENTO,

SIN CAMBIOS
De los diferentes tipos de expe-
dientes, se mantienen exacta-
mente igual las condiciones de
los ERTE de impedimento para
las empresas que vean “impedi-
da” su actividad por las restric-
ciones adoptadas por las auto-
ridades, con exoneraciones del
100 % si tienen menos de 50
trabajadores, y del 90 % si tie-
nen más.

2MENORES
EXONERACIONES EN

LOS ERTE DE LIMITACIÓN
En el caso de los ERTE de limita-
ción, para las empresas que vean
limitada sólo parcialmente su ac-
tividad por medidas administrati-
vas, las exoneraciones son meno-
res que las del anterior periodo y
decrecientes en función el tiempo
que dure el expediente. Así, son
del 85% en junio y julio, para pa-
sar al 75% en agosto y septiembre
si la empresa tiene menos de 50
trabajadores. Si tiene más em-
pleados, las exoneraciones son
del 75% en junio y julio y del 65%
en agosto y septiembre.

3MÁS EXENCIÓN PARA
ACTIVADOS DE SECTORES

ULTRAPROTEGIDOS
En el caso de los ERTE de fuerza
mayor para las empresas de sec-
tores especialmente perjudica-
dos por la pandemia, así como
aquellas de su cadena de valor o
cuya facturación dependa de las
primeras, se establecen diferen-
cias en función de los trabajado-
res suspendidos y los activados.
Así, las exoneraciones para los
trabajadores que la empresa lo-
gre sacar del ERTE son mayores
(95% y 85%, según el tamaño de
la compañía) que las de aquellos
que deban seguir con su empleo
suspendido. En este último caso,
las empresas con menos de 50
trabajadores podrán exonerarse
del 85% en junio, julio y agosto,

y del 75% en septiembre, mien-
tras que las que tengan más em-
pleados, lo podrán hacer del 75%
en los tres primeros meses y del
60%, el último.

4CAMBIOS EN LAS
ACTIVIDADES

PROTEGIDAS
Dentro de estos últimos expe-
dientes temporales de empleo,
los de los sectores ultraprotegi-
dos, se han producido cambios
la lista de actividades de las em-
presas que pueden acogerse a
uno, incluyéndose la confección
de otras prendas de vestir y ac-
cesorios, el comercio mayorista
de café, té, cacao y especias y las
actividades de fotografía.

5CONTINÚA LA
PROTECCIÓN

DEL EMPLEO
El acuerdo de prórroga sigue
protegiendo los trabajadores
acogidos a un ERTE, que no con-
sumirán derechos respecto a
una futura prestación por de-
sempleo, manteniendo el “con-
tador a cero” hasta el 1 de enero
de 2022.

Se asegura la prestación para
fijos discontinuos y para profe-
sionales de las artes en espectá-
culos públicos hasta el 30 de
septiembre.

Asimismo, mantendrán su vi-
gencia las medidas extraordi-
narias recogidas en el esquema
actual relativas a la salvaguar-

da del empleo, la prohibición
del despido o la interrupción
del cómputo de los contratos
temporales, así como los lími-
tes relacionados con el reparto
de dividendos, el uso de horas
extraordinarias y las externali-
zaciones.

6EXONERACIONES PARA
LOS AUTÓNOMOS

QUE SE ACTIVEN
El nuevo esquema incluye exo-
neraciones de las cuotas a la
Seguridad Social para los autó-
nomos que han estado protegi-
dos en el anterior periodo (fe-
brero-mayo), que serán del
90% en junio, 75 % en julio,
50% en agosto y 25% en sep-
tiembre.

7PRESTACIONES PARA
AUTÓNOMOS CON

ACTIVIDAD SUSPENDIDA
En primer lugar, continúa la
prestación extraordinaria por
suspensión de actividad, dirigi-
da a aquellos trabajadores au-
tónomos con una suspensión
como consecuencia de una re-
solución de las autoridades.

La cuantía de la prestación se
eleva al 70% de la base mínima
de cotización (antes era del
50%), se mantiene la exonera-
ción de las cuotas a la Seguri-
dad Social, aunque ese periodo
contará como cotizado y, en su
caso, será compatible con in-
gresos del trabajo por cuenta
ajena hasta 1,25 veces el SMI.

8PRESTACIONES PARA
AUTÓNOMOS QUE

TENGAN ACTIVIDAD
Se mantiene tal cual está la pres-
tación para autónomos compati-
ble con la actividad siempre que
presenten una caída interanual
de los ingresos del 50% en el se-
gundo y tercer trimestre de este
año y que no hayan obtenido en
este periodo unos rendimientos
netos computables fiscalmente
superiores a 7.980 euros.

9PRESTACIÓN
EXTRAORDINARIA

PARA EL RESTO
Quienes no cumplan los requisi-
tos anteriores, podrán solicitar
una prestación extraordinaria
cuya cuantía es del 50% de la ba-
se mínima de cotización, con
exoneración en las cuotas a la
Seguridad Social, que computa-
rá como periodo cotizado.

Los autónomos han de acredi-
tar que sus ingresos en el segun-
do y tercer trimestre no son su-
periores a los del primero de
2020, antes de la pandemia, y
unos rendimientos netos de
enero a junio no superior al
6.650 euros.

10 AUTÓNOMOS DE
TEMPORADA

Los autónomos de temporada
mantienen también su presta-
ción, del 70% de la base mínima
siempre que no tengan ingresos
superiores a 6.650 euros en el se-
gundo y tercer trimestre.

FERNANDO VILLAR / EFE

Los ministros José Luis Escrivá y Yolanda Díaz y representantes de la patronal y los sindicatos justo antes de firmar la prórroga.

FERNANDO CALVO / EFE

Consejo de Ministros extraordinario para aprobar los ERTE.

● El Gobierno da luz verde a su prolongación hasta el 30 de septiembre con un coste de 3.400
millones ● Las exoneraciones a las empresas por reincorporar trabajadores serán mayores

La prórroga de los ERTE en 10 claves
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A. S. Ameneiro

La consejera de Fomento, In-
fraestructuras y Ordenación del
Territorio de la Junta, Marifrán
Carazo, anunció ayer que va a
solicitar una reunión al ministro
de Transportes, Movilidad y
Agenda Urbana, José Luis Ába-
los, para abordar la financia-
ción del Metro de Sevilla, cuan-
do este verano esté terminado el
nuevo anteproyecto del tramo
norte de la línea 3.

Carazo señaló que espera acu-
dir a Madrid, como ya acordó en

su día, con el alcalde de Sevilla,
Juan Espadas, para “cerrar la fi-
nanciación y acometer cuanto
antes” la obra de ampliación de
la red de Metro, empezando por
el tramo de Pino Montano a Pra-
do de San Sebastián.

La consejera recalcó que, des-
de la llegada del actual Gobier-
no andaluz, se ha asumido la
necesidad de retomar la amplia-
ción del Metro de Sevilla, empe-
zando con la actualización de
los proyectos constructivos, que
“se encontraban caducados e in-
completos diez años después de
su redacción”. “Por primera vez
en muchos años, se ha dotado
de partidas presupuestarias a la
ampliación del Metro de Sevilla
para actualizar los proyectos”,
manifestó.

Carazo avanzó que el tramo
norte de la línea 3 del Metro de
Sevilla es el que está más cerca
de finalizar su revisión. De he-
cho, está previsto que este vera-
no esté listo el nuevo antepro-
yecto, que espera presentar al
ministro de Transportes en una
reunión en la que se aborde la
financiación. Sobre este asunto,
hizo hincapié en que la Junta de
Andalucía propuso en diciem-
bre que la ampliación del Metro
de Sevilla se incluyera dentro
de los proyectos que se acoge-
rían a los fondos europeos de re-
cuperación y resiliencia con los

que Europa quiere afrontar la
pandemia, conocidos como los
Next Generation.

El Gobierno andaluz “ha hecho
su trabajo al tener listos los pro-
yectos” tras una inversión de más
de cuatro millones de euros y
ahora es el turno del Gobierno de

España para posicionarse y ver su
compromiso real con el Metro de
Sevilla, según la consejera.

La actualización y ampliación
del proyecto del tramo sur de la
línea 3 del Metro (Prado -Bella-
vista-Valme) se adjudicará en
breve por 4,5 millones de euros.

La Junta solicita al
Gobierno cerrar la
financiación de la
línea 3 del Metro
● El nuevo anteproyecto del tramo Norte

Pino Montano-Prado estará finalizado este

verano para presentarlo al ministro Ábalos

Vecinos piden
que se traslade
parte de la
biciestación de
San Bernardo

A. S. A.

El portavoz adjunto de Ciuda-
danos (Cs) en el Ayuntamien-
to, Miguel Ángel Aumesquet,
recogió ayer más de un millar
de firmas de los vecinos de los
distritos Nervión y Sur para
exigir al equipo de gobierno
del PSOE “la modificación y
retirada parcial” de la biciesta-
ción de San Bernardo. Plantea
que varios módulos sean tras-
ladados a otras zonas de la ciu-
dad donde existe una mayor
demanda, como el entorno de
la estación de Santa Justa o la
propia Alameda de Hércules.

Aumesquet explicó que los
vecinos llevan desde hace más
de un año registrando diversos
escritos en el Ayuntamiento sin
que hayan obtenido respuesta
alguna por parte del gobierno.
Por ello, ahora han decidido dar
un paso al frente y alzar la voz
contra lo que consideran un
error en la gestión de la ciudad.
Y lo han hecho recabando más
de mil firmas para que desde
Ciudadanos soliciten al gobier-
no que retire de forma parcial
estos módulos de bicicletas.

Cs recalca que la demanda
de aparcamiento en esta es-
tructura “es realmente escasa”,
pues “apenas es utilizada por
una o dos bicicletas al día” y los
edificios universitarios que
hay en la zona cuentan ya con
sus propios bicicleteros “que
tienen un nivel de ocupación
mucho más elevado”.“Estamos
ante un auténtico mamotreto
que está fuera de cualquier
normativa paisajística y que,
además, incumple la norma
urbanística al invadir la rampa
de acceso la zona destinada a
la circulación de peatones”.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Tren de la única línea de Metro que existe en Sevilla de las cuatro aprobadas.

La previsión
es empezar las
obras en 2022
La intención de la Junta de
Andalucía es licitar y contra-
tar este año el tramo Norte de
la línea 3 (Pino Montano-Pra-
do) y empezar las obras en
2022. Éste es el cronograma
que baraja la Consejería de
Fomento para responder a
una de las principales deman-
das de Sevilla en infraestruc-
turas, una iniciativa para la
que ha sido clave el acuerdo
que se alcanzó con el alcalde,
Juan Espadas (PSOE), de
avanzar con la mayor agilidad
posible en la ampliación.

deja en pañales a los mejores vir-
tuosos del trile que antaño ani-
daron, y hogaño aún lo hacen, en
la calle Sierpes. No les vamos a
referir ninguna de las susodichas
paparruchas porque en esta sec-
ción abunda la vergüenza ajena,
aunque no lo parezca. Aun así,
no nos resistimos en trasladar al
contexto hispalense la sarta de
posibles patrañas que nos aguar-
dan. Uno, que sigue una estricta
dieta a base de menudo con gar-
banzos, pescado frito, chuletón y
vinos españoles tiene pocas aspi-
raciones de llegar a 2050 por su
propio pie, pero está seguro de
que para entonces estarán termi-
nados los estudios de viabilidad
de la futura conexión del aero-
puerto con la ciudad por otro me-

dio que no sea el taxímetro sisan-
te o ese otro transporte ganade-
ro que es el autobús. Posiblemen-
te para entonces ya habrán em-
pezado las obras de las Ataraza-
nas, que llevan más retraso que
lo que se tardó en construirlas,
cuando el Arenal era eso mismo;
una ribera del río. También se
habla de que para la fecha suso-
dicha pueda producirse la retira-
da definitiva de Javier Arenas,

quien, como Miguel Ríos, se des-
pide más que el Manisero, pero
sin feliz resultado alguno. Para
entonces el estadio olímpico po-
dría visitarse como un trasunto
del coliseo itálico con las perti-
nentes audioguías para la des-
cripción de la más faraónica de
las mangancias que vieron los si-
glos en Sevilla. Quién sabe si así,
como ruina, pueda ser rentable
(para la ciudad, decimos). Ni que
decir tiene que ya en esas fechas
estarán casi terminados los pro-
yectos de la línea 2 del metro se-
villano, pendientes eso sí de
aprobación política. Tampoco es
descartable que la ronda de cir-
cunvalación SE-40 tenga ya do-
tación presupuestaria, no para el
pertinente túnel, pero sí para un

puente que, aunque tenga más
impacto visual sale mas arregla-
dito y no está la cosa para detraer
dineros del desarrollo de Catalu-
ña y País Vasco, quienes por esos
días seguirán ordeñando la ame-
naza de la secesión. Otro aconte-
cer del año 2050 serán los juicios
de los ERE, Faffe y demás man-
gancias que estrenarán por allá
la ciudad de la justicia de Palmas
Altas, vulgo Manos Arriba. Has-
ta el Betis –si Dios y su Señora
Madre quieren– podría ser el tan
cacareado motor económico de
la ciudad. Estamos hablando,
claro está del río que nos separa
de Triana. Y puede ser que un
servidor haya aprendido a escri-
bir y sea menos malaje en ese
año, vaya usted a saber.

Q
UE tenemos un presi-
dente de Gobierno en
España que es todo un
artista, eso, eso es más

verdad que todas las cosas. El
PSOE, más que un partido, es
desde hace años una escuela de
comediantes que ya quisiera el
Actor’s Studio de Nueva York. Y
Pedro Sánchez borda el arte del
birlibirloque como nadie. Lo úl-
timo del género ha sido una
agenda de trolas futuribles que

SEVILLA AGENDA 2050

EULEÓN
5

En corto

Seguro que para 2050

está estudiado cómo

conectar el aeropuerto

con Santa Justa
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J. M. M. P.

El presidente de la Junta de An-
dalucía, Juanma Moreno, dio
positivo en la prueba del Covid
a la que se sometió ayer por la
tarde. El presidente fue infor-
mado durante la sesión de con-
trol al Gobierno que el lunes ha-
bía tenido un contacto estrecho
con una persona que había dado
positivo, por lo que siguió el
protocolo establecido.

Juanma Moreno, que hasta el
momento no había mostrado
ningún síntoma de la enferme-
dad, se encuentra bien y perma-

necerá en aislamiento domici-
liario hasta el día 3 de junio, fe-
cha en la que se cumplen diez dí-
as del contacto estrecho. El pre-
sidente no salió a hablar con los
periodistas después de la sesión
de control, como es habitual, de-
bido a que ya conocía que podía
estar infectado. En un mensaje
que difundió por las redes socia-
les, y grabado en su casa, expli-
có que se ha infectado cuando
sólo le faltaba unos días para va-
cunarse, por lo que ha llamado a
“no bajar la guardia” ni “relajar-
se” en estos momentos.

El presidente ha participado

durante la pandemia en “cien-
tos de reuniones” y ha visitado
“una treintena de centros sani-
tarios”, pero con cuidado logró
no contaminarse. Por eso, expli-
có en el mensaje, “quiero trasla-
daros una llamada a la pruden-
cia”. En la misma sesión parla-
mentaria, antes de recibir la in-
formación, Juanma Moreno ha-
bía comentado que en pocas se-
manas estaría vacunada casi to-
da la Cámara, debido a que la
edad media se sitúa entre los 40
y 55 años. El presidente nació el
1 de mayo de 1970.

Según la Junta, los miembros
del Consejo de Gobierno, que se
reúne los martes, no pueden con-
siderarse contacto estrecho, por
lo que el resto de consejeros no
debe guardar aislamiento. Las re-
uniones se celebran con mascari-
lla y en el salón de los Espejos del

palacio de San Telmo, que es bas-
tante amplio y cuanta con gran-
des ventanales al jardín trasero.
Lo mismo ocurre con los miem-
bros del Parlamento que partici-
paron en el pleno de estos dos dí-
as en la Cámara andaluza.

Según ha comunicado el Go-
bierno andaluz, esta circunstan-
cia no altera sus funciones como
presidente autonómico, “por lo
que trabajará desde su domicilio
ejerciendo sus responsabilida-
des de gestión. Como resulta
obligado –sigue el comunica-
do–, la agenda institucional pú-
blica del presidente ha sido sus-
pendida, así como sus reuniones
presenciales. Tanto las reunio-
nes de trabajo previstas como el
Consejo de Gobierno del próxi-
mo martes y el Consejo de Aler-
tas de Salud Pública de Alto Im-
pacto, conocido como comité de
expertos, los presidirá por vía
telemática desde su domicilio”.

En el Consejo de Gobierno, la
consejera de Medio Ambiente,
Carmen Crespo, también se in-
fectó en los primeros meses de
la pandemia, pero evolucionó
bien. La presidenta del Parla-
mento, Marta Bosquet, también
pasó la enfermedad.

Juanma Moreno da
positivo por Covid
● El presidente de la Junta no tiene

síntomas y permanecerá en aislamiento

en su casa hasta el día 3 de junio

M. J. LÓPEZ / EP

El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, ayer jueves, en el Parlamento.

Licitan el
tramo Ronda-
Bobadilla del
tren hacia
Algeciras

Redacción ALGECIRAS

Un paso más para el tren Alge-
ciras-Bobadilla. El Ministerio
de Transportes, Movilidad y
Agenda Urbana ha sacado a li-
citación el estudio informati-
vo de la electrificación del sub-
tramo Ronda-Bobadilla de la lí-
nea ferroviaria que parte desde
el Puerto de Algeciras.

El trámite lo anunciado el
sercretario general de Infraes-
tructuras, Sergio Vázquez, en
el transcurso del foro Logística
e infraestructuras: Puerta de An-
dalucía, una oportunidad de fu-
turo intermodal, celebrado en
Linares bajo la organización de
la Cadena Ser.

Es la segunda vez que se lici-
ta este proyecto, puesto queel
Ministerio para la Transición

Ecológica obligó a desarrollar
un procedimiento de impacto
ambiental completo para la
electrificación del tramo Ron-
da-Bobadilla y una de las su-
bestaciones eléctricas, en lugar
de la tramitación simplificada.

Durante el encuentro en Li-
nares se celebró una mesa de
análisis con alcaldes de la co-
marca norte de Jaén en la que
se debatió sobre el futuro y de-
sarrollo industrial y logístico de
la mano de las infraestructuras.
Al foro acudieron tanto el alcal-
de de Algeciras y presidente de
la Red de Ciudades del Ramal
Central, José Ignacio Landalu-
ce, como el presidente de la Au-
toridad Portuaria de la Bahía
de Algeciras, Gerardo Landalu-
ce, acompañados por el vice-
consejero de Fomento, Mario
Muñoz-Atanet.

Es la segunda vez

que se activa el

proyecto debido a un

trámite ambiental

E. A. GRANADA

Tras un miércoles de silencio res-
pecto a la marcha política de Se-
bastián Pérez, el alcalde de Gra-
nada, Luis Salvador, pidió “tran-
quilidad” para luego explayarse
y rodear la nueva crisis política
en el Ayuntamiento de Granada
con su respuesta habitual: según
Salvador todo va a seguir igual,

se mantiene su agenda y su com-
promiso es para cuatro años de
mandato. No obstante, todo pen-
de de un hilo y el alcalde de Cs tu-
vo que explayarse, definiéndose
a sí mismo como “un espartano”
y un político “con buen encaje”.

Mientras tanto, el PSOE de
Francisco Cuenca ya abre la
puerta a cualquier escenario (sin
mencionar en cualquier caso la

moción de censura) y Luis Gon-
zález señala que cualquiera de
los concejales del PP tiene la ca-
pacidad de relevar a Salvador.
Pero el alcalde sigue atornillado
y convencido de su dureza para
afrontar este este nuevo envite.

Salvador apeló constantemen-
te al pacto antitransfuguismo co-
mo un dique de contención para
que no haya el cambio en la Alcal-

día que reclaman por un lado Se-
bastián Pérez y por otro el PSOE.
En referencia a las declaraciones
del ex dirigente popular en su
marcha del PP diciendo que “bus-
caría los 14 apoyos para echar a
Salvador como alcalde”, el regi-
dor respondió que para él su rea-
lidad más urgente es “Granada,
una ciudad con necesidades den-
tro de un entorno de pandemia
del que no hemos salido aún”.

“Yo no maté a Manolete”, ironi-
zó Salvador, quien añadió: “Soy
una buena persona, nunca le he
hecho daño en mi vida absoluta-
mente a nadie”.

Salvador descarta cambios en Granada
pese a las presiones de PP y PSOE

ANTONIO L. JUÁREZ / PHOTOGRAPHERSSPORTS

Luis Salvador, ayer en Granada.
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ACCIONA 141,600 0,50 0,70 21,34 142,500 140,800 121.238 7.768 18:01

ACERINOX 11,750 0,73 0,09 30,06 11,820 11,605 1.246.434 3.179 18:01

ACS 25,230 -0,47 -0,12 -5,53 25,580 25,120 1.748.130 7.838 18:01

AENA 141,450 -0,70 -1,00 -0,53 143,750 141,450 753.604 21.218 18:01

ALMIRALL 13,810 0,07 0,01 28,24 13,890 13,650 337.035 2.460 18:01

AMADEUS IT GROUP 61,520 0,46 0,28 3,29 61,900 60,800 1.098.681 27.715 18:01

ARCELORMITTAL 26,500 4,35 1,10 39,11 26,705 25,340 747.952 29.224 18:01

BANCO SABADELL 0,675 3,37 0,02 90,79 0,679 0,647 55.885.596 3.800 18:01

BANKINTER 4,709 0,92 0,04 37,88 4,756 4,645 4.278.553 4.233 18:01

BBVA 5,143 1,16 0,06 29,18 5,197 5,073 28.763.224 34.293 18:01

CAIXABANK 2,849 2,08 0,06 36,87 2,849 2,775 23.603.876 22.965 18:01

CELLNEX TELECOM 49,400 -0,28 -0,14 8,58 49,850 48,930 5.794.852 33.559 18:01

CIE.AUTOMOTIVE 24,460 0,58 0,14 12,12 24,740 24,100 861.883 2.998 18:01

COLONIAL 9,005 2,10 0,19 12,21 9,110 8,850 1.246.370 4.576 18:01

ENAGAS 19,205 -0,49 -0,09 6,90 19,415 19,190 1.266.683 5.032 18:01

ENDESA 23,490 -0,13 -0,03 5,10 23,680 23,430 1.645.369 24.870 18:01

FERROVIAL 23,830 -1,37 -0,33 6,30 24,290 23,830 2.797.161 17.810 18:01

FLUIDRA 33,450 1,67 0,55 59,67 33,450 32,700 349.724 6.544 18:01

GRIFOLS 22,950 -1,76 -0,41 -3,89 23,540 22,920 964.014 9.780 18:01

IAG 2,354 0,17 0,00 31,43 2,391 2,340 12.498.486 11.703 18:01

IBERDROLA 11,295 -1,01 -0,11 -2,12 11,400 11,280 34.937.272 72.493 18:01

INDITEX 31,130 -2,60 -0,83 20,97 32,030 31,130 6.804.846 97.021 18:01

INDRA 7,145 1,49 0,11 2,36 7,270 7,055 1.975.846 1.262 18:01

MAPFRE 1,847 0,93 0,02 20,68 1,863 1,823 5.316.517 5.686 18:01

MELIÁ HOTELS 7,026 1,41 0,10 22,83 7,144 6,900 1.287.208 1.549 18:01

MERLIN PROP. 9,286 3,34 0,30 23,43 9,338 9,020 2.022.653 4.362 18:01

NATURGY 21,500 -0,56 -0,12 16,84 21,600 21,370 1.246.027 20.847 18:01

PHARMA MAR 76,520 -3,38 -2,68 8,48 79,640 76,320 170.505 1.405 18:01

RED ELÉCTRICA 16,405 -0,09 -0,01 -0,63 16,445 16,280 2.477.087 8.876 18:01

REPSOL 11,006 -0,58 -0,06 33,41 11,116 10,976 5.906.211 16.811 18:01

SANTANDER 3,447 2,77 0,09 37,01 3,470 3,334 60.767.236 59.782 18:01

SIEMENS GAMESA 26,490 -1,49 -0,40 -19,95 27,400 26,490 1.829.410 18.043 18:01

SOLARIA 15,690 -4,62 -0,76 -33,63 16,720 15,665 1.169.024 1.960 18:01

TELEFÓNICA 4,044 -2,24 -0,09 24,64 4,180 4,044 53.454.680 22.016 18:01

VISCOFAN 58,000 -0,34 -0,20 -0,09 58,200 57,850 67.950 2.697 18:01
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El Pleno del Parlamento de An-
dalucía aprobó ayer una iniciati-
va presentada por el PSOE y
apoyada por Adelante Andalu-
cía y Vox en la que se reclama a
la Junta un programa de ayudas
para Abengoa que contribuya al
mantenimiento del empleo y la
actividad en la comunidad. Se
trata de una proposición no de
ley que fue aprobada pese al vo-
to contrario de los partidos del
Gbierno (PP y Cs) y en la que se
insta también al Ejecutivo de
Juanma de Moreno a que se

comprometa, mientras se otorga
la ayuda solicitada por la multi-
nacional andaluza, a participar
“mediante acuerdo formal” en el
plan de reestructuración y viabi-
lidad de la compañía.

En un tercer punto de la ini-
ciativa, la Cámara autonómica
dio luz verde a que el Gobierno
andaluz participe en el consen-
so que se alcance sobre la viabi-
lidad financiera de la compañía,
en el marco solicitado a la So-
ciedad Española de Participa-
ciones Industriales (SEPI) y con
el objetivo de que “la innova-
ción, la tecnología, el talento y

el empleo de calidad que ateso-
ra la compañía se queden en An-
dalucía”.

Durante la defensa de la pro-
posición no de ley, el portavoz
de Hacienda del PSOE, Antonio
Ramírez de Arellano, exigió
Moreno y su Gobierno que de-
jen de “encogerse de hombros”
ante la crisis de la empresa.

Por otro lado, los trabajadores
celebraron una “gran manifes-
tación” en las calles de Sevilla,
que fue desde San Telmo –sede
de la Presidencia de la Junta–
hasta el Parlamento andaluz.
Fueron recibidos por el conseje-
ro de Transformación Económi-
ca, Rogelio Velasco, y por la
consejera de Empleo, Rocío
Blanco, quienes se han mostra-
do a favor de aprobar una decla-
ración institucional de apoyo al
colectivo.

El Parlamento andaluz
insta a la Junta a que
ayude a rescatar Abengoa
● Aprueba una moción con el apoyo de

la izquierda y Vox para que la comunidad

participe en la reestructuración

Redacción SEVILLA

El Gobernador del Banco de Es-
paña, Pablo Hernández de Cos,
participó ayer en Sevilla en un
Almuerzo Coloquio organizado
por la APD con el patrocinio de
Deloitte e Ibercaja. Ante más de
60 empresarios andaluces y ex-

tremeños, Hernández de Cos
reflexionó sobre la política
monetaria en la coyuntura ac-
tual.

Ante el panorama actual, el
Gobernador del Banco de Espa-
ña afirmó que “ hay que evitar
un endurecimiento prematuro
de las condiciones de financia-

ción que dificultaría la recupe-
ración económica”.

Acompañaron al Gobernador
Juan Bravo, Consejero de Hacien-
da y Financiación Europea; Javier
González de Lara, presidente de la
CEA; Fernando Ruiz, presidente
de Deloitte y Fernando Planelles,
director territorial de Ibercaja.

Hernández de Cos aboga por evitar que se
endurezcan las condiciones de financiación

M. G..

Fotografía de familia con el gobernador del Banco de España, Pablo Hernández de Cos.

L
OS movimientos en
las bolsas continúan
siendo moderados,
aunque ayer sí conta-

mos con referencias de las que
estar pendientes.

En China, los beneficios de
sus compañías industriales al-
canzaron un crecimiento de
un 57% interanual en abril,
significativamente inferior al
del mes anterior (92,3% inte-
ranual). Una evolución expli-
cada por la moderación del
efecto base derivado del fuer-
te impacto de la pandemia en
el primer trimestre y el repun-
te de los costes de producción
de materias primas clave.

En EEUU, las solicitudes se-
manales de desempleo regis-
traron un nuevo mínimo des-

de que comenzó la crisis sanita-
ria, cayendo hasta 406.000 peti-
ciones, lo que constata la progre-
siva recuperación del mercado
laboral. Así, mejoran las expecta-
tivas para el informe oficial de
empleo que se publicará el 4 de
junio, y que podría reflejar un
descenso de la tasa de desempleo
por debajo del 6%.

La evolución de los pedidos de
bienes duraderos de EEUU en
abril se vio lastrada por las inte-
rrupciones en las cadenas de su-
ministro derivadas de la escasez
de chips y semiconductores.

En Europa destacó el descenso
del DAX 30 alemán que final-
mente se vio lastrado por la caída
de Bayer (–5,04%) ante la noticia
del rechazo judicial en EEUU del
acuerdo de 2.000 millones de
dólñares para resolver futuras
demandas alegando que su her-
bicida Roundup causa cáncer. El
Íbex 35 español cayó ligeramen-
te hasta 9.186 puntos (–0,12%) a
pesar de las revalorizaciones de
los valores bancarios, inmobilia-
rios y turísticos.

SIGUE LA ATONÍA

JOAQUÍN AVELINO

Banquero Privado
de Singular Bank

5

El parqué
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A. Martín CÁDIZ

Los inversores han acogido con
entusiasmo los planes industria-
les de Airbus que la compañía ha
trasladado a sus proveedores. Las
acciones del grupo aeronáutico
se revalorizaron ayer casi un
10%, superando los 107 euros por
título poco antes del cierre de la
sesión, frente a los 97 euros con
los que arrancó la jornada en la
bolsa de Madrid. Las acciones se
dispararon al anunciar la empre-
sa a sus proveedores que prevé
que el mercado de aviones comer-
ciales de pasillo único de corto y
medio alcance se recupere entre

2023 y 2025 al nivel previo de la
crisis.Pese a la fuerte revaloriza-
ción en Bolsa, los títulos de Air-
bus aún siguen lejos de los máxi-
mos en los que cotizaba en enero
de 2020, antes de la crisis del co-
ronavirus, cuando se llegaron a
intercambiar a casi 139 euros por
acción. “El sector de la aviación
está empezando a recuperarse de
la crisis del Covid-19”, afirmó el
consejero delegado de Airbus,
Guillaume Faury. “La actualiza-
ción ofrecida a nuestra comuni-
dad de proveedores proporciona
visibilidad a todo el ecosistema
industrial para asegurar las capa-
cidades necesarias y estar prepa-

rados cuando las condiciones del
mercado lo requieran”, añadió.

En concreto, en la familia A320,
Airbus confirma una cadencia de
producción media de 45 aviones al
mes en el cuarto trimestre de 2021,
y pide a los proveedores que se pre-
paren para el futuro asegurando
una cadencia firme de 64 para el
segundo trimestre de 2023. Esta
previsión supone que hasta dentro
de dos años no se recuperará el rit-
mo de fabricación previo a la crisis
del coronavirus, cuando Airbus lle-
gó a ensamblar hasta 63 unidades
del A320 al mes.

En previsión de que el merca-
do siga recuperándose, Airbus
también pide a los proveedores
que contemplen que la produc-
ción del A320 podría escalar
hasta las 70 unidades mensuales
en el primer trimestre de 2024.
A más largo plazo, Airbus estu-
dia la posibilidad de alcanzar

una cadencia de 75 para 2025, lo
que supondría un récord.

Estas previsiones explican que
la compañía haya reactivado su
plan de reutilizar la antigua línea
de montaje final del A380 en
Toulouse para fabricar el A321,
la versión más moderna de la fa-
milia A320. Los planes iniciales
para llevar a Toulouse esta línea
de montaje quedaron en suspen-
so por la pandemia, pero los tra-
bajos se han retomado para que
esté operativa a finales de 2022.
Hamburgo (Alemania) y Mobile
(Alabama) son actualmente los
únicos centros de producción de
Airbus configurados para en-
samblar los A321. La familia del
A320 también se ensambla en
China desde el año 2009.

Las previsiones no son tan hala-
güeñas para el A330 y el A350,
aviones de fuselaje ancho en los
que también participa las plantas
del CBC y Puerto Real y buena par-
te de la industria auxiliar gadita-
na. En la familia A350, con una ca-
dencia de producción actual me-
dia de cinco al mes, se espera que
aumente a seis en otoño de 2022,
mientras que la producción del
A330 se mantiene a una cadencia
media de dos aviones al mes.

La fábrica de Puerto Real, sen-
tenciada por Airbus por el fin del
A380 y la crisis del coronavirus,
participa en el programa del A320
con la producción de los timones
de altura, para lo que aprovechó
máquinas sobrantes de la línea del
superjumbo. Además, Puerto Real
también se encarga del montaje
de varias piezas móviles para el
A330 y participa también en el
programa del A350 con el ensam-
blaje de cajones laterales.

El CBC de El Puerto también tra-
baja en los programas civiles de
Airbus aunque está adscrita nomi-
nalmente a la división militar. La
planta se encarga de la produc-
ción de piezas metálicas y el recu-
brimiento de los motores del
A320. La propuesta trasladada
por el Gobierno y los sindicatos a
Airbus contempla la “fusión” del
CBC y Puerto Real, adscribiendo
el CBC a la división comercial.

Airbus se dispara en Bolsa tras
actualizar sus planes de producción

C.P.

Asamblea de trabajadores de Airbus Puerto Real celebrada el pasado martes.

● Las acciones se revalorizan casi un 9% al

anunciar que en 2023 recuperará el ritmo

de fabricación del A320 previo a la crisis

Dos consejeros
relevarán a
Abril-Martorell
al frente
de Indra

Efe MADRID

El Consejo de Administración
de Indra eligió ayer por unani-
midad al ingeniero industrial
Marc Murtra, patrono de la
Fundación La Caixa, como
presidente no ejecutivo de la
compañía y, paralelamente,
delegó las funciones ejecuti-
vas en otros dos consejeros.

Los nombramientos debe-
rán ser aprobados por la junta
de accionistas, prevista para
el 30 de junio.

Murtra, según informó In-
dra a la Comisión Nacional del
Mercado de Valores (CNMV),
relevará en el cargo a Fernan-
do Abril-Martorell, que sí te-
nía funciones ejecutivas.

Los dos consejeros delega-
dos elegidos con carácter soli-
dario son Ignacio Mataix y
Cristina Ruiz, responsables de
las divisiones de Transporte y
Defensa y Minsait, respectiva-
mente, quienes, junto con el
director general corporativo
de la compañía, permitirán
“garantizar la continuidad de
la gestión al máximo nivel”. El

objetivo es que se ejecute el
Plan Estratégico 2021-2023,
aprobado por unanimidad por
el consejo de administración
el pasado mes de febrero.

La decisión del Consejo
trasciende tres días después
de que la Comisión de Nom-
bramientos, Retribuciones y
Gobierno Corporativo de In-
dra se reuniera por primera
vez para deliberar sobre el re-
levo del presidente de la com-
pañía tecnológica.

Marc Murtra fue designa-
do consejero por cooptación,
con la calificación de otro ex-
terno, y posteriormente co-
mo presidente no ejecutivo,
según la información remiti-
da a la CNMV.

La SEPI, que tiene el 18,7
% de Indra, pidió el relevo
del presidente de Indra, Fer-
nando Abril-Martorell, cuyo
mandato finalizaba este año,
tal como trascendió el pasa-
do viernes y fue comunicado
por Indra a la CNMV.

El “principal accionista” de
Indra ha trasladado su “vo-
luntad de promover un rele-
vo en la presidencia” e iniciar
una nueva etapa, según se
comunicó entonces.

Marc Murtra es

elegido presidente

pero no tendrá

funciones ejecutivas

EP MADRID

El fabricante estadounidense
de vehículos eléctricos Tesla ha
abierto dos nuevos centros de
distribución en España, ambos
situados en Andalucía, en con-
creto, en las ciudades de Sevi-
lla y de Málaga, según ha infor-
mado la empresa.

Tras las aperturas de Madrid-

Sur y de Valencia a finales del
año pasado, Tesla sigue expan-
diéndose en el mercado nacio-
nal con dos nuevos emplaza-
mientos en el sur de España. A
partir de ayer mismo, la empre-
sa contará con un concesiona-
rio en Sevilla y en junio abrirá
sus puertas otro en Málaga. En
las dos instalaciones podrán
probarse los vehículos y adqui-

rirse, pero también serán pun-
tos de entrega y de posventa.

Con estos dos nuevos centros
de distribución, Tesla ya dispo-
ne de hasta ocho ubicaciones
en España, de las cuales en cin-
co de ellas pueden probarse,
comprase, recibir o reparar un
vehículo, mientras que el resto
son solo tienda o centro de pos-
venta.

El fabricante de coches eléctricos Tesla
abre concesionarios en Sevilla y Málaga

ARCHIVO

Modelos de Tesla.
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R. S.

El Consejo Social de la Universi-
dad de Sevilla (US), presidido
por Concha Yoldi, recuperó ayer
la celebración de las reuniones
de forma presencial con una se-
sión ordinaria en la que se pro-
pusieron como vocales del Con-
sejo Social de la US a Alfonso
Guerra, que es además presi-
dente de Honor de Alumni US;

Soledad Becerril; Carlos Kinder
y Ana Morillo.

Estas cuatro personas forma-
rán parte del Consejo Social una
vez que sean nombradas por la
Junta de Andalucía, con lo que se
cubrirán las vacantes de dicho ór-
gano. También se eligieron como
representantes del Consejo de
Gobierno en el Consejo Social al
profesor Carlos Marcelo; de per-
sonal de administración y servi-
cio, a Gerardo Labrador; y del es-
tudiantado, a Alfonso Márquez.

Por otro lado, el Consejo Social
aprobó la implantación de cuatro
nuevos másteres propios, de los
que tres pertenecen a la rama sa-
nitaria. De este modo, la US ofer-

tará 100 plazas para el máster
propio en donación y trasplantes
de órganos: trasplante hepático;
y 24 plazas para el máster propio
en Medicina y Terapia Fetal, am-
bos estudios adscritos a la Facul-
tad de Medicina. También se im-
plantará con 25 plazas el máster
propio en evidencia y práctica
avanzada para enfermeras espe-
cialistas en obstetricia y gineco-
logía (matronas), adscrito a la
Facultad de Enfermería, Fisiote-
rapia y Podología.

En el ámbito de la Ingeniería se
implantará con 24 plazas el
máster en aprendizaje, creación
y divulgación científico-artística
mediante las TIC (compuesto de
dos diplomas: Aprendizaje
Steam mediante el desarrollo del
pensamiento computacional y
Arte para comunicar Ciencia y
Ciencia para comunicar Art),
adscrito a la Escuela Técnica Su-
perior de Ingeniería Informática.

Alfonso Guerra y Soledad Becerril serán
nuevos vocales del Consejo Social de la US
La Hispalense ofertará
el próximo curso cuatro
másteres propios de
Salud e Informática

D. S.

Alfonso Guerra.
D. S.

Soledad Becerril.

Diego J. Geniz

Una incertidumbre a la que el Go-
bierno ha aportado certeza. La
ministra de Educación, Isabel Ce-
laá, fue ayer tajante al hablar de
las condiciones para presentarse
a la Evaluación del Bachillerato
para el Acceso a la Universidad
(Ebau) o, lo que es lo mismo, la
antigua Selectividad. Pese a que
días anteriores trascendió que la
nueva ley educativa (Lomloe)
permite que alumnos con hasta
tres asignaturas suspensas pue-

dan inscribirse en dichas prue-
bas, lo cierto es que la reforma
apenas altera las condiciones vi-
gentes hasta ahora.

Así lo afirmó la ministra en una
entrevista concedida ayer al pro-
grama La Mañana de Andalucía,
de Canal Sur Radio, en el que
aclaró que para llegar a la Selec-
tividad es requisito indispensa-
ble haber obtenido el título de
Bachillerato, el cual se logra tras

haber superado todas las mate-
rias, como ha ocurrido hasta la
actualidad. La única novedad
que aporta la ley Celaá concierne
a casos “extraordinarios”, en los
que se otorga dicha titulación
con un suspenso. Ahora bien, pa-
ra que se produzca tal situación
deben reunirse varios requisitos.

El primero es que sea una de-
cisión acordada por todos los
profesores que han evaluado a
ese alumno durante el último
curso y, segundo, que en la asig-
natura suspensa no se haya pro-
ducido una inasistencia conti-
nuada y no justificada. Además,
el equipo docente debe estar
conforme con que el estudiante
haya alcanzado los objetivos y
competencias vinculados al títu-
lo de Bachillerato. Por tanto, es
una decisión que queda en ma-
nos del claustro de profesores
pero sólo en casos muy puntua-
less y cuando se demuestre que
el aspirante a la Selectividad “no
ha descuidado” –en palabras de
la ministra– esa materia.

Con esta declaración se disi-
pan las dudas de cara a unas
pruebas que en Sevilla (como en
el resto de Andalucía) se celebra-
rán del 15 al 17 de junio, su fecha
habitual, tras ser aplazadas a
principios del julio el año pasado
a consecuencia de la pandemia

del Covid, que interrumpió las
clases presenciales. El modelo de
examen sí será el mismo que el
de la Ebau de 2020.

Por otro lado, Celaá animó a
los estudiantes a matricularse en
la FP una vez que acaben la ense-
ñanza obligatoria para que, de
esta manera, no abandonen su
formación. La ministra incidió en
la alta empleabilidad que tienen
estos estudiantes, “cuatro veces
superior” a los que no poseen una
preparación cualificada. En este
sentido, abundó en que los secto-
res profesionales más demanda-
dos son los relacionados con la
digitalización, que es lo que ac-
tualmente pide Europa. La for-
mación más solicitada es la vin-
culada con la inteligencia artifi-
cial, el Big Data, la ciberseguri-
dad y los vehículos eléctricos.

El expediente para
la Selectividad
seguirá siendo
sin suspensos
● La ley Celaá sólo contempla en casos

extraordinarios que un alumno se presente

a la Ebau con una asignatura sin aprobar

D. S.

Alumnos realizando un examen de Selectividad.

La ministra anima a

matricularse en la FP

por la salida laboral

de esta enseñanza

Más fondos de la UE para seguir
con el profesorado de refuerzo

Otra de las incógnitas por re-
solver en el ámbito educativo
concierne al próximo curso. Se
trata de la posible continuidad
del profesorado de refuerzo an-
ti-Covid que se incorporó a los
colegios e institutos en sep-
tiembre y que, en principio, sólo
estaba contemplada su presen-
cia para el presente ejercicio
académico. Tras los buenos re-
sultados que dicho refuerzo ha
logrado, sindicatos, equipos di-
rectivos y familias de alumnos
han pedido que se mantenga.
La Consejería de Educación y
Deporte de la Junta de Andalu-

cía, en este sentido, está a favor
de dicho mantenimiento, siem-
pre que se sigan recibiendo fon-
dos para ello. A este respecto,
la ministra de Educación, Isa-
bel Celaá, recordó ayer que pa-
ra el próximo curso “podrían
llegar” a España hasta 1.750
millones de euros de un nuevo
fondo de la Unión Europea para
mantener el profesorado y otro
personal de refuerzo contrata-
do por el coronavirus, un colec-
tivo integrado en todo el país
por 40.000 personas y para el
que este anuncio abre una es-
peranza de continuidad.
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Juan M. Marqués Perales

Vox fue a por Ceuta, que es su
gran tema, y recibió una tremen-
da reprimenda del presidente de
la Junta, Juanma Moreno. “Us-
ted tendrá que explicar a sus vo-
tantes por qué apoyan a Pode-
mos (...) Si usted lo que quiere es
derribar a un Gobierno, está
pensando en los intereses de su
partido y no en el de los andalu-
ces”. Así se dirigió Moreno ayer
jueves al portavoz de Vox, Ma-
nuel Gavira, después de que este
partido dejase que la ley del sue-
lo fuese devuelta a petición de
Unidas Podemos.

Gavira había preguntado al
presidente de la Junta por la in-
migración, le había afeado que
admitiese la tutela de 13 meno-
res procedentes de Ceuta y volvió
a criticar a la consejera de Igual-
dad, Rocío Ruiz, pero lo que en-
contró fue una crítica a la nueva
estrategia de Vox, que busca la
convocatoria de elecciones. Tal
como explicó Moreno, en el pro-
yecto de la Ley de Impulso a la
Sostenibilidad del Territorio en
Andalucía –Lista, en su acróni-
mo– han trabajado “decenas de
miles de personas”, debido a que
había contando con la participa-
ción de representantes munici-
pales, de los sectores del suelo y
de la vivienda y de muchos profe-
sionales que han intervenido en
jornadas de presentación y de de-
bate. El propio Gavira había tra-
bajado en la tramitación, pero
Vox terminó por sumarse a Uni-
das Podemos y el PSOE para re-
chazarla mediante la aprobación
de una enmienda a la totalidad.

La Lista dejaba los tipos de
suelo reducidos a dos –urbano y
rústico frente a urbano, urbani-

zable y no urbanizable– y dejaba
que los municipios de menos de
10.000 habitantes sustituyesen
los PGOU por un Plan Básico de
Ordenación, que es mucho más
sencillo. El problema de la ley
anterior fue su litigiosidad. Has-
ta medio millar de PGOU de mu-
nicipios andaluces fueron anula-

dos o suspendidos parcialmente
por los tribunales. Juanma Mo-
reno acusó a Vox de mantener la
normativa anterior, a la que ta-
cha de tener “paralizada” la eco-
nomía andaluza. Otra de las re-
formas que contenía era la re-
ducción de los plazos para apro-
bar los PGOU de los municipios,

muchos de los cuales tardaban
una década. Unos pocos llega-
ban a los 20 años.

Esta ha sido la primera vez
desde 1995 que el Parlamento
rechaza un proyecto de ley pre-
sentado por el Gobierno. Aquella
fue el proyecto de presupuestos
anuales, y conllevó que el presi-

dente Manuel Chaves adelanta-
se las elecciones para zafarse del
bloqueo pactado entre el PP e Iz-
quierda Unida que marcó aque-
lla legislatura de la pinza. Este
mandato ha podido entrar en
una deriva similar, ya que Vox só-
lo aprobará lo que previamente
se haya pactado con el Gobierno.

Juanma Moreno afea a Vox que
apoye iniciativas de Podemos

JULIO MUÑOZ/EFE

Juanma Moreno, ayer jueves durante la sesión de control al Gobierno.

● El presidente volverá a llevar al Parlamento la ley del suelo que ha rechazado el
partido de Abascal ● Los acusa de promover la caída del Gobierno por afán electoralista

Crisis de alianzas
del Gobierno andaluz

EN PORTADA

Efe SEVILLA

El Parlamento rechazó ayer, con
los votos de PP, Cs y Vox, la crea-
ción de una comisión que investi-
gue y depure las responsabilida-
des políticas de los contratos ex-
prés de la Junta, un procedimien-
to anulado por el TSJA por “vulne-
rar” los principios de igualdad,
mérito y capacidad. Son unos
4.000 empleos: 3.000 auxiliares

de playa y otros 1.000 funciona-
rios interinos en diferentes convo-
catorias puestas en marcha por la
Junta para agilizar los procedi-
mientos durante la pandemia que
han sido declaradas “irregulares”.

En defensa de la propuesta de
crear la comisión de investiga-
ción, iniciativa del grupo de Ade-
lante, su portavoz, Ismael Sán-
chez, desgranó las conclusiones
de la sentencia para responsabi-

lizar a Gobierno andaluz de PP y
Ciudadanos de incurrir en un ca-
so de “corrupción y enchufismo”.

El diputado de Vox Benito Mori-
llo defendió el compromiso de su
partido contra la corrupción, por
lo que tildó de “negligente, burda
y trilera” la gestión del Gobierno
andaluz, al que acusó de “perpe-
tuar” el enchufismo; sin embargo,
consideró que las comisiones de
investigación “devaluadas” del

Parlamento “no son herramien-
tas” para este caso. Justificó así su
negativa a apoyar esta comisión
horas después de propinar una
derrota sonora al Gobierno anda-
luz con la ley del suelo. Esta alian-
za provocó las críticas de la iz-
quierda. El portavoz de Unidas
Podemos por Andalucía y líder de
IU, Toni Valero, criticó ayer que el
PP y Vox se pongan de acuerdo pa-
ra “tapar” la presunta corrupción
y rechazar que el Parlamento in-
vestigue las contrataciones exprés
del Gobierno andaluz. Valero de-
fendió en su cuenta de Twitter que
“los tira y afloja entre Vox y More-
no Bonilla son una frivolidad”.

Vox sale en defensa del Gobierno y tumba
la comisión sobre los contratos exprés

JULIO MUÑOZ / EFE

Manuel Gavira, portavoz de Vox.
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En su respuesta a Vox sobre in-
migración, Juanma Moreno de-
fendió que la Junta ha aceptado
a estos menores inmigrantes por
razones legales, pero también
humanitarias. “Lo hacemos por-
que nos obliga la ley, pero tam-
bién porque tenemos principios
morales y humanitarios”, con-

testó. Le recordó a Vox que en los
sondeos que realiza el Centra, un
organismo de la Junta, la inmi-
gración es el principal problema
para sólo un 1% de los encuesta-
dos. “Los ciudadanos nos dicen
que quieren salud, que quieren
vacunas, y después empleo. Lo
que me pregunto es si esta Cáma-
ra está oyendo a la gente”, dijo
Juanma Moreno refiriéndose a
los 109 parlamentarios.

Hasta ahora, el presidente an-
daluz había evitado el enfrenta-
miento dialéctico con Vox, aun-
que no es la primera vez que escu-
cha alguna crítica desde esa ban-
cada. Manuel Gavira defendió
ayer a Vox como un partido “res-
ponsable”, que lo que solicita es
que el Gobierno cumpla con los
puntos recogidos en el acuerdo.

En su turno, el portavoz del PP,
José Antonio Nieto, también
afeó a Vox su posición sobre la
ley del suelo. “Van a tener mu-
chos problemas para explicarlo,
vuelvan a ser fiables y responsa-
bles”, dijo Nieto.

EL APUNTE Quejas de la patronal La CEA mostró ayer su disconformidad con
la caída de la Lista por el perjuicio económico que supone su retraso

Tendrá que explicar
a sus votantes
por qué Vox está
apoyando a Podemos”

Juanma Moreno
Presidente de la Junta

Carlos Rocha SEVILLA

Las primarias del PSOE anda-
luz toman vuelo y entran de lle-
no en la crisis abierta por Vox
en el Gobierno andaluz. El can-
didato y alcalde de Sevilla,
Juan Espadas, aseguró ayer en
una entrevista en la Cope que si
fuera presidente plantearía
una moción de confianza des-
pués de la derrota parlamenta-
ria más importante de la legis-
latura para el Ejecutivo de
Juanma Moreno. Con esta su-
gerencia, Espadas ejerce labo-
res de oposición cuando faltan
casi dos semanas para las elec-
ciones internas socialistas, que
ayer se colaron en la segunda
jornada del Pleno a pesar de
que Susana Díaz tuvo que irse
antes de tiempo al sentirse in-
dispuesta y ser tratada breve-
mente en el vecino Hospital
Virgen Macarena.

El regidor hispalense asegu-
ró que “en estas circunstancias
de debilidad” lo óptimo sería
plantear esa maniobra parla-
mentaria para comprobar el
estado de salud de un Gobier-
no. Espadas pone en práctica
una propuesta ideada por Ja-
vier Arenas hace ya 25 años, en
la etapa de la pinza. Resulta
llamativa esta coincidencia
cuando la derrota del Gobier-
no de Juanma Moreno en el
Parlamento recordó precisa-
mente a ese bienio en el que PP
e IU se pusieron de acuerdo pa-
ra presionar a un debilitado
PSOE de Manuel Chaves. El
Ejecutivo de coalición vio có-
mo su ley estrella era devuelta
a San Telmo gracias a la abs-
tención de Vox y la negativa de
la izquierda, algo que no ocu-

rría, precisamente, desde el deba-
te de presupuestos de 1995, en el
punto álgido de esa pinza.

El golpe de efecto de Espadas no
deja de ser un brindis al sol, pues
no tiene escaño en la Cámara, pe-
ro le sirve para adquirir relevancia
dentro de su pugna con Susana Dí-
az en las primarias del PSOE. Tras
confirmarse que serán tres los as-
pirantes a ser candidato a la Junta,

el proceso de elecciones internas
comienza a embarrarse. A última
hora del miércoles, la candidatura
de Juan Espadas denunció que “el
PSOE regional” había destruido
unos avales a favor del regidor his-
palense sin poder consultarlos y
cuando había un recurso sin resol-
ver al respecto en la Comisión Fe-
deral de Garantías Electorales.
Desde el comité organizador de las

primarias restaron importancia a
este hecho, ya que la comisión re-
gional había desestimado ya el re-
curso y no había dudas sobre el nú-
mero de apoyos logrado por los
tres candidatos.

El segundo hito de la jornada se
esperaba para la intervención de
Susana Díaz en la sesión de con-
trol. A pesar del batacazo del Go-
bierno, entraba en todas las qui-
nielas que Juanma Moreno busca-
se las contradicciones del PSOE al
respecto de los indultos de los po-
líticos presos por el proceso inde-
pendentista catalán. El intercam-
bio quincenal no se dio, ya que la
líder socialista no participó en la
sesión de control por una bajada
de tensión, aunque a la entrada
del Pleno, antes de sentirse indis-
puesta, Díaz recordó que esta me-
dida de gracia es una prerrogativa
del Gobierno central y debe ser el
Ejecutivo de Pedro Sánchez quien
se pronuncie al respecto.

Díaz ha sido una de las dirigen-
tes regionales más críticas con los
acercamientos del PSOE a fuerzas
independentistas, por lo que había
interés sobre su interpretación del
asunto de los indultos en el con-
texto de las primarias del 13 de ju-
nio. Otros barones como Emiliano
García Page y Guillermo Fernán-
dez Vara –que apoyaron a Díaz en
las elecciones internas– sí se han
prounciado en contra del perdón a
los líderes secesionistas condena-
dos por el Supremo.

José Fiscal que sustituyó a Díaz
en la sesión de control, sí se llevó
la reprimenda de Moreno respec-
to a las distracciones que suponen
los procesos internos para el
PSOE. El presidente le afeó inclu-
so los “dos años tirados a la basu-
ra” de la ex presidenta en la pasa-
da legislatura, en el proceso de pri-
marias federales de 2017.

● La sugerencia de Espadas sobre una moción de confianza y el debate

estatal sobre los indultos planean sobre un PSOE inmerso en su proceso

M. J. LÓPEZ / EP

El portavoz del PSOE, José Fiscal, ayer, durante la sesión de control en el Parlamento.

JULIO MUÑOZ / EFE

Susana Díaz saludando ayer a Isaías Pérez Saldaña.

Las primarias
resuenan
en la Cámara

Presión de PSOE
y Vox sobre
las auditorías
El consejero de Hacienda y
Financiación Europea, Juan
Bravo, se comprometió ayer
en el Pleno a que las audito-
rías del sector público instru-
mental estarán ultimadas y
serán publicas antes del pró-
ximo verano. Bravo justificó
en la influencia de la pande-
mia el retraso de la audito-
rias de 54 entidades instru-
mentales, a lo que sumó el
trabajo de otros organismos
como la Intervención Gene-
ral, la Autoridad Indepen-
diente de Responsabilidad
Fiscal (Airef) y la Cámara de
Cuentas. El objetivo de las
auditorías, según Bravo, “es
poner a todo el mundo a tra-
bajar de la mejor manera po-
sible”. Respondía de esta for-
ma a preguntas tanto del
PSOE como de Vox, cuyo di-
putado Rodrigo Alonso, re-
cordó que el compromiso de
las auditorías data del pacto
del Presupuesto del 2019.

Fiscal sustituye
a Díaz en el Pleno
por indisposición
El portavoz parlamentario
del PSOE, José Fiscal, susti-
tuyó a Susana Díaz durante
la sesión de control por su in-
disposición. El diputado onu-
bense quiso meter el dedo en
la llaga provocada por la de-
rrota del Gobierno en la jor-
nada previa. “Habla como
dando consejos, como el pá-
rroco del pueblo”, le afeó el
ex consejero a Juanma More-
no. Al Ejecutivo le achacó un
problema de “prepotencia” y
aseguró que la caída de la
Lista es una “lección”, ya que
fue tumbada gracias a una
moción presentada por Ade-
lante apoyada por el PSOE,
partidos que salvaron un de-
creto del Gobierno tras una
negociación fructífera.
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EDITORIAL

LA INACEPTABLE PRESIÓN DE VOX

V
OX cumplió su amenaza y el miércoles
hizo saltar por los aires en el Parlamen-
to andaluz el pacto que ha asegurado la
estabilidad del Gobierno que preside

Juanma Moreno. Anunció que lo haría si se
cumplía el compromiso adquirido por Andalu-
cía de admitir a 13 menores inmigrantes prove-
nientes de Ceuta y lo ha llevado a cabo tumban-
do uno de los principales proyectos legislativos
de la Junta, la Ley de Impulso a la Sostenibili-
dad de Territorio en Andalucía (Lista), que el
partido de extrema derecha había apoyado sin
reservas con anterioridad. Pero, en realidad, lo
de menos son las excusas que se hayan utiliza-
do: los parlamentarios de Vox en Andalucía son
–lo han sido desde el comienzo de la legislatu-
ra– meros peones de la estrategia nacional de
su partido y a ello han supeditado toda su ac-

tuación. Ahora lo que toca en los planes de
Abascal, que el propio dirigente no ocultó en el
mitin del pasado fin de semana ante el Palacio
de San Telmo, es desestabilizar la situación an-
daluza y buscar lo antes posible el fin de la le-
gislatura. Un movimiento más de los cambios
en la correlación de fuerzas políticas que se es-
tán registrando en España tras las elecciones
del 4 de mayo en Madrid. Y ahora lo que corres-
ponde al Gobierno de Juanma Moreno es
aguantar y no ceder a la inaceptable presión a

la que está siendo sometido. Puede, como han
apuntado ya desde la Presidencia de la Junta,
prorrogar los Presupuestos y llevarlos hasta el
fin de la legislatura, por más que ello suponga
que algunos de los proyectos legislativos que
estaban en cartera se queden sin poder salir
adelante. El Gobierno andaluz está aprendien-
do estos días que Vox no era un socio digno de
confianza y nunca lo ha sido. Sin embargo, esto
pasa a ser un factor secundario. Lo importante
es asegurar la gobernabilidad de Andalucía en
los próximos meses y no poner en riesgo ni la
lucha contra la pandemia ni la recuperación
económica que ya se ve clara en el horizonte.
Meter ahora a la región en el torbellino que sig-
nifican unas elecciones sería un error mayúscu-
lo por el que los ciudadanos tendrían que pedir
responsabilidades.

A
nadie le debería extrañar que Vox haya roto con
el Gobierno andaluz, haya provocado una sono-
ra derrota parlamentaria del Ejecutivo y juegue
todas las cartas a forzar un adelanto electoral. El

pretexto son los menas que acoge Andalucía. Podía ha-
ber sido cualquier otro. La verdad es que tendría que ser
Ciudadanos, socio del Gobierno, el partido que se desli-
gara del PP para ir preparando su campaña propia. Pero
los chicos de Marín están más para buscar un albacea
que montar piñatas. Y el gran éxito de Moreno y Bendo-
do ha sido tener a los naranjitos contentos con dos o tres
piruletas desde el principio. Ciudadanos no dará un so-
lo problema. Los dolores de ca-
beza vienen por el socio de in-
vestidura que está dolido por-
que Moreno no ha cumplido
nada de lo pactado en su día.
Han tardado en darse cuenta
de que Alejandro Hernández,
el correoso portavoz en lo dia-
léctico pero bizcochable en las
negociaciones, se entendía de-
masiado bien con el portavoz
del PP, José Antonio Nieto. Tie-
ne su lógica. Los chicos del PP
vienen de ejercer altos cargos:
secretario de Estado (Moreno),
presidente de Diputación (Ben-
dodo), delegado del Gobierno
(Sanz) y alcalde de capital
(Nieto). Los demás se han es-
trenado en puestos de verdade-
ra responsabilidad en esta le-
gislatura, han tardado en
aprender o ni siquiera se han

enterado todavía de qué trata la película. Por eso Abas-
cal quiere más colmillo y ha puesto un halcón donde ha-
bía una paloma. Esto es política. Y ha sido así desde los
tiempos de Roma. Al cuarto año de mandato comienza
la gresca cuando hay un Ejecutivo en minoría. Ocurrió
con los gobiernos del PSOE y el PA, así como del PSOE
con IU. Moreno puede y debe aguantar, porque la crisis
sanitaria le está saliendo gratis, es un candidato difícil-
mente atacable, con poquísimas aristas, pero tendrá que
soportar más derrotas parlamentarias que nunca le ven-
drán bien. Vox aspira a conseguir al menos veinte dipu-
tados y decidir por su cuenta si entra o no en un futuro

Gobierno. Los de Abascal ten-
drían que crecer un diputado
por provincia. No es fácil. Una
de las grandes incógnitas es si
la formación apuesta por un
candidato de perfil fuerte o
pone a un desconocido para
basarlo todo en la marca de
tres letras sobre fondo verde
que está identificada al cien
por cien con Santi, que es co-
mo mola llamar al líder entre
sus partidarios. Nos quedan
meses del leña al mono y un
endurecimiento del discurso.
Ceuta ha reavivado a Vox, co-
mo lo hizo Cataluña en su
momento. En el PP hay quie-
nes defienden que hay que
entenderse con Vox, y quie-
nes tienen urticaria con sólo
pensar encontrárselos cada
día en San Telmo.

ABASCAL BUSCA 20
DIPUTADOS EN ANDALUCÍA

cnavarro@diariodesevilla.es
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Los parlamentarios andaluces

de Vox han demostrado que

son meros peones al servicio de

la estrategia nacional del partido

La concordia se rompe por el

socio de investidura, no por el

del Gobierno, que está más para

albaceas que para piruletas

● Las cartas no deben exceder de las 20 líneas y han de
estar firmadas, indicando el DNI y el domicilio.

Correo: Calle Rioja, 13 / e-mail: cartas@diariodesevilla.es

Solidaridad intergeneracional
El otro día en una conocida tienda de una multinacio-
nal olí un ambientador que me transportó al huerto de
mi abuelo, sentí una gran felicidad al transportarme a
esos momentos tan sencillos, tranquilos y llenos de ale-
gría. Mi abuelo me enseñaba cómo iban los tomates, las
calabazas, etcétera. Me intentaba explicar cómo se cui-
daban y plantaban, aunque yo estaba en otras cosas, sin
que ello me impidiera valorar la gran suerte que tenía
de compartir con él esos momentos y escucharle con
atención apreciando sus palabras. La pasión por la na-
turaleza que tenía mi abuelo le hacía rejuvenecer en
aquel huerto, tanto que mis hermanos y yo bromeába-
mos y decíamos que allí se producía algún extraño su-
ceso que le hacía rejuvenecer como en la película Coco-
on. Creo que ese ambientador habrá producido una
emoción similar a muchas personas, y el contexto en el
que se ha desarrollado esa idea denota en la dirección
en la que vamos. El agotamiento de esta sociedad ace-
lerada y consumista me hace reflexionar sobre las en-
señanzas que me transmitieron mis abuelos, conside-
rando que hoy son más útiles que las que me dejan mis
padres. Los recuerdos de nuestros mayores son un te-
soro que debemos valorar, son una guía de actitud y su-
pervivencia para este mundo que está cambiando tan
rápido. Ahora más que nunca, en un momento en el que
un enemigo invisible ha venido a llevarse a las perso-
nas más débiles físicamente y más ricas en recuerdos,
experiencias y sabiduría, recapacito y tomo conciencia
de lo valioso de las historias de mis abuelos, de la ale-
gría en sus ojos al recordar historias sencillas en mo-
mentos difíciles que guardaban un máximo de felicidad
en las cosas más pequeñas. Al fin y al cabo, el secreto de
la vida, disfrutar de aquello primario que nos rodea: el
amor, la familia y los amigos. Para escribir nuestro fu-
turo debemos aprender de aquellos que caminaron an-
tes que nosotros, aprender a desaprender nuestros vie-
jos hábitos y escuchar, observar y seguir caminando.
Ahora más que nunca pienso qué valioso era aquel mo-
mento de solidaridad intergeneracional en el que me
sentaba a escucharlos, pensando que era un acto posi-
tivo para ellos, pero no me di cuenta hasta ahora cuán-
to ha sido de positivo para mí. En este momento de in-
certidumbre y de miedo, los recuerdos de mis abuelos
y su actitud ante la vida son una lección para mí que in-
tentaré aplicar a todos los ámbitos de mi vida para
crear, como hicieron ellos, historias sencillas llenas de
felicidad. Rubén Martín (Correo electrónico)

CARTAS AL DIRECTOR La aldaba
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D
URANTE el 26 y 27 de
mayo se ha celebrado
en Sevilla el 1st Digital
Coin & European Fi-

nancial System, coorganizado
por Fibes y el Ayuntamiento de
Sevilla, y con Santander, Caixa-
bank y el Grupo Indra como pa-
trocinadores. Un evento, como
reza su publicidad, virtual y de
alcance global. En el foco de aná-
lisis, por una parte, las criptomo-
nedas, que han venido para que-
darse, y por otra, las monedas di-

gitales de los bancos centrales.
Aspectos tecnológicos, como el
blockchain, de seguridad ciber-
nética, fiscalidad, protección de
datos, regulatorios o de impacto
en la política monetaria han ido
tratándose por más de 50 ponen-
tes de primera línea. Un debate
necesario ante lo que es una rea-
lidad cercana: la moneda virtual
será lo usual dentro de pocos
años y los medios de pagos serán
más rápidos, más inclusivos y
más baratos.

La tecnología, siempre empu-
jando al cambio, ha propiciado
el nacimiento de multitud de
criptomonedas privadas, tanto
las que fluctúan enormemente,
como el bitcoin, lo que favorece
su uso especulativo, y el de las
criptomonedas estables, como el
proyecto Libra (ahora Diem) de

Facebook, las cuales fijan su co-
tización frente a monedas con-
vencionales. Esto ha puesto en
jaque la soberanía de las mone-
das públicas, las respaldadas por
los bancos centrales, que no han
tenido más remedio que abrazar
también la creación del dinero
en formato digital.

Los bancos centrales ya no
tienen ninguna duda. No sólo
por estas amenazas desde el
mundo privado. También por-
que ninguno quiere quedarse
atrás. Algunos, como el de Chi-
na, ya está experimentando con
el yuan digital. Y esto introduce
un importantísimo aspecto geo-
político, por el papel que pue-
den jugar en la carrera por la
hegemonía mundial.

Pero este cambio no resulta
nada fácil. El comisario del en-

cuentro, Aldo Olcese, ha resumi-
do muy bien que el gran desafío
consiste en conciliar la “innova-
ción, la soberanía monetaria y
la estabilidad financiera”. La
aparición de la moneda digital
soberana puede traer conse-
cuencias muy drásticas sobre el
sistema financiero tal y como
está configurado actualmente,
especialmente para los bancos.
La posibilidad de mantener di-
nero seguro en formato digital
puede desplazar los depósitos
bancarios, comprometiendo su
supervivencia. Además, ten-
drían que enfrentar una compe-
tencia abierta y podrían sufrir
pérdidas masivas de clientes.

Así, inevitablemente el dinero
digital soberano tendrá que in-
troducirse con limitaciones en
aras de mantener la estabilidad

financiera. Ahora, los bancos,
viendo como irremediable el
cambio, lucharán por ser los co-
laboradores para diseminar los
nuevos euros. Por otra parte,
son muchas las advertencias so-
bre el crecimiento del poder de
los bancos centrales y conse-
cuentemente del control sobre
el ciudadano. Todo dependerá
de cómo se haga. Cuántos in-
convenientes, implicaciones y
peligros a considerar, tanto pa-
ra las criptomonedas como para
el dinero digital soberano, han
salido a la luz durante las dos
jornadas. Y al contrario, cuán-
tos punto de vista con esperan-
za de que estos cambios van a
alumbrar un sistema monetario
y financiero mucho mejor que el
tenemos ahora. Ortega estaría
encantado con esta cumbre.

CUMBRE SOBRE LA MONEDA DIGITAL EN SEVILLA

CARMEN
PÉREZ
Universidad
de Sevilla
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Tribuna Económica

Efe MADRID

La OCDE ha elevado su previsión
de crecimiento para la economía
española al 5,9% en 2021 y al
6,3% en 2022, y ha pedido man-
tener los aspectos de la vigente
legislación laboral que dan flexi-
bilidad a las empresas, como la
prevalencia del convenio de em-
presa sobre el sectorial o el terri-
torial. La vicepresidenta segun-
da del Gobierno, Nadia Calviño,
ha asegurado que se tendrán en
cuenta las consideraciones de la

OCDE para construir “el mejor
marco laboral posible”.

En su Estudio Económico de Es-
paña 2021, publicado ayer, se-
ñala que todavía hay mucha in-
certidumbre respecto a la evolu-
ción económica a corto plazo,
pero que la aceleración del pro-
ceso de vacunación y el desplie-
gue del plan de recuperación
permiten mejorar las previsio-
nes de crecimiento por encima
de lo pronosticado en marzo
(5,7% para 2021 y 4,8% para
2022).

El organismo considera cru-
cial para la recuperación garan-
tizar mecanismos de flexibili-
dad interna a las empresas para
adaptarse a los efectos de la
pandemia y agilizar el desem-
bolso de las ayudas directas a
empresas, incrementándolas si
es necesario.

El secretario general de la
Organización para la Coopera-
ción y el Desarrollo Económi-
cos (OCDE), Ángel Gurría, hi-

zo hincapié en la importancia
de que las empresas tengan he-
rramientas suficientes para
adaptarse a cambios en la de-
manda o en la estructura de la
economía en general.

La OCDE recomienda también
promover procedimientos extra-
judiciales de reestructuración
de deuda para pymes para evitar
la liquidación injustificada de
compañías viables-

Para respaldar la recupera-
ción, la OCDE sugiere mantener
una política fiscal expansionista
(más gasto público) hasta que la
recuperación esté encarrilada.

Para cuando la recuperación se
consolide reclama una estrategia
creíble de consolidación fiscal a
medio plazo para corregir el ele-
vado nivel de deuda pública.

La OCDE mejora el crecimiento de
España y pide agilizar las ayudas

● El club de los países ricos prevé que el

alza del PIB se sitúe en el 5,9% en 2021 y

que acelere aún más en 2022, hasta el 6,3%

MARISCAL / EFE

Ángel Gurría, secretario general de la OCDE, en un acto reciente.

Insiste en mantener

la prevalencia del

convenio de empresa

en la legislación laboral

Muy cerca de un
pacto entre países
sobre fiscalidad
El secretario general de la
OCDE, Ángel Gurría, conside-
ra que se está avanzando mu-
cho en fiscalidad internacional
y que está cada vez más cer-
ca un acuerdo internacional
para implantar un impuesto a
las grandes compañías digita-
les y un tipo mínimo a los be-
neficios empresariales. En
rueda de prensa, Gurría expli-
cóque con la llegada de Joe
Biden a la presidencia de Es-
tados Unidos se ha producido
“un giro de 180 grados” en el
tema de la fiscalidad interna-
cional, que confía en que reci-
ba un impulso definitivo en la
próxima reunión de julio en
Venecia de los ministros de
Fianzas del G-20.

Las hipotecas
suben un 31%
en Andalucía
tras seis meses
de caídas

EP SEVILLA

Andalucía ha liderado en mar-
zo la constitución de hipotecas
sobre viviendas con 6.941 ope-
raciones, cifra que representa
un incremento mensual del
11,5% y una subida interanual
del 31,4% tras seis meses de
descenso, según los datos ofre-
cidos por el Instituto Nacional
de Estadística (INE). Este au-
mento respecto al mismo mes
de 2020 es inferior en 3,7 pun-
tos a la media nacional, que ha
sido de un 35,1%.

Andalucía se sitúa así en la
comunidad con mayor número
de hipotecas constituidas sobre
viviendas en marzo, seguida de
la Comunidad de Madrid
(6.881) y Cataluña (6.580).

El capital prestado para las
operaciones ha ascendido a
797,8 millones de euros, lo que
supone un aumento mensual
del 10,7% y una caída del
40,6% en términos anuales. Es-
tos datos también sitúan a An-
dalucía entre las comunidades
en las que se presta más capital,
solo por detrás de la Comuni-
dad de Madrid (1,409,6 millo-
nes de euros) y Cataluña
(1.022,9 millones).

Sobre el total de fincas, se
han suscrito 9.093 hipotecas,
con un capital de 1.109,59 mi-
llones de euros. De ellas, 212 se
han firmado sobre fincas rústi-
cas y 8.881 sobre urbanas. Por
otro lado, se han cancelado
8.293 hipotecas sobre fincas.

A nivel nacional, el número
de hipotecas constituidas so-
bre viviendas se disparó un
35,1% en marzo respecto al
mismo mes de 2020.
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María José Guzmán

Sevilla tendrá una Casa Ronald
McDonald y se convertirá en la
quinta ciudad española que
cuenta con este recurso, que ya
existe en Barcelona, Málaga, Va-
lencia y Madrid. Se trata de un
alojamiento familias con niños
derivados a hospitales públicos
andaluces para recibir trata-
mientos médicos de larga dura-
ción. Algo así como un “hogar
fuera del hogar”, según reza el le-
ma de esta fundación abierta a
personas de toda España.

El Ayuntamiento de Sevilla
dio ayer un paso importante pa-
ra hacer realidad este proyecto
tras ceder una parcela de 3.000
metros cuadrados para la cons-
trucción de la futura casa, que
contará con 20 habitaciones y
estará situada a menos de 500
metros del Hospital Universita-
rio Virgen del Rocío.

El suelo, de titularidad munici-
pal, ha sido cedido por el área de
Patrimonio del Ayuntamiento en
coordinación con la Delegación
de Bienestar Social, Empleo y
Planes Integrales de Transforma-
ción Social, que ha declarado el
proyecto como de interés estraté-
gico. El objetivo es que la cons-
trucción de este equipamiento
pueda arrancar el próximo año y
los trabajos durarán aproxima-
damente un año más.

El alcalde de Sevilla, Juan Es-
padas, que ha firmado el acuer-
do con la presidenta de la funda-
ción, Blanca Isabel Moreno, pu-
so esta iniciativa como ejemplo
de colaboración público-privada
en beneficio del interés general
y con un fin social. Para este pro-
yecto la Fundación Infantil Ro-
nald McDonald cuenta con el
apoyo de la Fundación El Gan-
cho Infantil. Ambas entidades
firmaron en noviembre de 2019
un acuerdo de colaboración pa-
ra trabajar de forma coordinada
en las dos primeras fases del pro-
yecto, la financiación y construc-
ción de la casa, hasta su puesta
en funcionamiento.

La casa contará con su propio
equipo de gestión que garantiza-
rá el servicio las 24 horas del día,
los 365 días del año, y dispondrá
de un equipo de voluntariado y
actividades. El alojamiento para
las familias que puedan acceder
a él es gratuito; no obstante, la

fundación pide una fianza de 50
euros que devuelve cuando re-
gresan a su casa y que muchas fa-
milias deciden donar para contri-
buir al mantenimiento de la casa
y la sala utilizada.

Desde la fundación, su presi-
denta insiste en los beneficios
que tienen estos hogares para las
familias, para las que supone un
respiro que mejora también la
experiencia hospitalaria.

UNA HISTORIA DE FÚTBOL
Y HAMBURGUESAS
La Fundación Infantil Ronald
McDonald es la representación
en España de Ronald McDonald
House Charities, una institución
internacional sin ánimo de lucro
que trabaja para el bienestar de
los niños y sus familias con pre-
sencia en 65 países.

Pero su historia empieza en
1974 cuando a Kim Hill, una niña
de tres años, hija de Fred Hill, ju-
gador profesional de fútbol ame-
ricano de los Philadelphia Ea-
gles, le diagnosticaron leucemia.
Hill y su mujer se encontraron de
la noche a la mañana durmiendo
en los hospitales y haciendo todo
lo posible para evitar que su hija
notara la tensión provocada por
estas circunstancias. A su alrede-
dor, los Hill vieron que otros pa-
dres sufrían la misma situación y
se propusieron ayudar a esas fa-
milias y gracias a la ayuda de Au-
drey Evans, una reconocida on-
cóloga; Jimmy Murray, director
general del equipo de fútbol
americano Philadelphia Eagles;
y Ed Rensi, director regional de
McDonald’s Philadelphia, ade-
más de otros franquiciados de la
famosa casa de hamburguesas
consiguieron abrir la primera Ca-
sa Ronald McDonald del mundo.
El proyecto lleva el nombre del
famoso payaso de la marca del ci-
tado burger, pues el principal do-
nante corporativo de la funda-
ción es esta empresa que regala
una parte de sus ventas y organi-
za actividades para recaudar en
días puntuales.

En el caso de las de España,
donde se inauguró la primera en
la ciudad de Barcelona en 2002,
hasta el 31 de diciembre de 2020
más de 24.000 personas se han
alojado en las cuatro casas y salas
familiares Ronald McDonald,
con un total de 4.936 niños en-
fermos atendidos.

● El Ayuntamiento de Sevilla cede a una

fundación un solar próximo al Virgen del Rocío

para construir una casa de 20 habitaciones

McDonald y un
hogar para las
familias de niños
hospitalizados

M. G.

El alcalde, Juan Espadas, firma el acuerdo con la presidenta de la Fundación Ronald McDonald, Blanca Moreno.
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Carlos Navarro Antolín

La Consejería de Salud y Fami-
lias, a través del Servicio Anda-
luz de Salud (SAS), está traba-
jando para ubicar en el solar
del antiguo equipo quirúrgico
un centro de salud de nueva
construcción. La nueva infraes-
tructura, en cuyo plan funcio-
nal y futura cartera de servicios

se está trabajando ya, contará
con urgencias de 24 horas, ade-
más de con servicios de Aten-
ción Primaria. Con este proyec-
to, el Gobierno andaluz da res-
puesta a una demanda históri-
ca de la ciudad, como ya hizo
con la apertura del Hospital
Militar, y refuerza su apuesta
por la Atención Primaria, am-
pliando y mejorando el mapa

asistencial sevillano y andaluz.
El solar del antiguo Equipo

Quirúrgico de Sevilla, situado
en el Prado de San Sebastián
frente a los Jardines de Muri-
llo, continúa siendo un monu-
mento al abandono después de
once años. Ya en su día se bara-
jó la posibilidad de su cesión al
Ayuntamiento para su uso co-
mo parking en superficie. Se
trató de una propuesta presen-
tada por Ciudadanos en el Ple-
no y que fue aprobada por toda
la Corporación. El objetivo era
dar uso a ese suelo durante el
tiempo en el que la Junta de
Andalucía tuviera paralizada

su inversión en el centro sanita-
rio de alta tecnología que en
principio tenía previsto para
ese lugar.

La propia Consejería de Sa-
lud vio con buenos ojos la ini-
ciativa y aprobó una cesión a la
administración local para que
ejecutara este plan, e incluso
llevó a cabo obras menores pa-
ra habilitar el solar como apar-
camiento. Pero el proyecto no
se llegó a realizar nunca, a pe-
sar de que hasta hace poco
tiempo no se negaba esta posi-
bilidad por parte del Ayunta-
miento.

En el año 2005 el Ayunta-
miento y la Consejería de Salud
firmaron un convenio por el
que el Consistorio hispalense
cedió el terreno municipal a la
Junta de Andalucía para la
construcción de un centro de
salud polivalente. Sin embar-
go, un año después un fuego
ocurrido en la cuarta planta del
inmueble obligó a su clausura,
dejando a la ciudad sin un cen-
tro que hasta la fecha había de-
sarrollado una labor funda-
mental para descongestionar la
atención de primeras urgencias
de los sevillanos por la presta-
ción del servicio de 24 horas.

En 2008, la consejera de Sa-
lud, María Jesús Montero, y el
entonces alcalde de Sevilla, Al-
fredo Sánchez Monteseirín,
anunciaron la demolición del
edificio incendiado y prometie-
ron un Centro de Alta Resolu-
ción para el año siguiente. Dos
años más tarde, en 2011, la
Junta solicitó la licencia de
obra para licitar el esperado
centro de salud y que presu-
puestó en 12,6 millones.

Un nuevo centro de
salud con un servicio
de Urgencias de 14 horas
● La Junta se queda con el solar del antiguo

Equipo Quirúrgico para levantar un edificio

que fortalecerá la Atención Primaria

El PP atribuye
la pobreza
extrema al
“fracaso”
de Espadas

R. S.

El portavoz municipal del PP,
Beltrán Pérez, atribuyó ayer
que Sevilla lidere el ranking de
ciudades con los barrios más
pobres de España (Polígono
Sur, Los Pajaritos, Amate) al
“fracaso” del alcalde, Juan Es-
padas, en política social. “Se-
villa no puede abanderar los
ranking de vergüenzas nacio-
nales. Nada ha mejorado antes
del Covid y, después del Covid,
la situación ha ido cayendo en
picado, con los servicios socia-
les del Ayuntamiento colapsa-
dos”, denunció Pérez.

El coordinador local de IU y
concejal de Adelante, Daniel
González Rojas, exigió al go-
bierno local “un giro de 180
grados en las políticas que se
llevan a cabo en las zonas con
necesidades de transformación
social”. Rojas lamentó “la falta
de compromiso del gobierno
de Espadas con los barrios más
desfavorecidos de la ciudad” y
lo acusó de “carecer de una es-
trategia clara y realista para
acabar con la pobreza en la ciu-
dad, mientras invierte en fue-
gos de artificio y propaganda”.

Por su parte, Espadas indicó
que si bien se vienen produ-
ciendo “avances” en algunas
zonas, “es una realidad que se
arrastra desde hace tiempo”.
El alcalde, que aseguró que
desde el Ayuntamiento se se-
guirá trabajando “con el mis-
mo tesón para sacarlos de esas
estadísticas”, hizo hincapié en
que “tiene que cambiar la es-
tructura económica y la em-
pleabilidad de esas personas
en esos barrios”.

Quedan descartados

los proyectos de

aparcamiento y el de

alta tecnología sanitariaJUAN CARLOS MUÑOZ

El solar donde se ubicaba el antiguo Equipo Quirúrgico.
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T. Perdiguero

Más de dos años y medio después
de que, en octubre de 2018, la lí-
nea de Media Distancia entre Se-
villa y Málaga y Granada quedara
cortada por la caída del puente
sobre el río Blanco va a entrar en
funcionamiento la llamada va-
riante de Aguadulce, construida
sobre un tramo del Eje Ferrovia-
rio Transversal de la Junta. En
concreto, los trenes comenzarán
a circular por la misma el próxi-
mo lunes, 31 de mayo, según in-
formaron ayer Adif y Renfe, en un
comunicado, lo que pondrá fin a
los transbordos por carretera en-
tre las estaciones de Osuna y Pe-
drera que se han producido desde
entonces en todos los trenes de
Media Distancia Sevilla-Málaga y
en los de Sevilla-Granada, hasta
que este último corredor se elimi-
nó del todo a finales de 2019,

cuando comenzaron a circular los
Avant por la línea AVE a Granada.

La puesta en servicio de este
tramo de la línea de ancho con-
vencional de la Bifurcación de
Utrera-Fuente de Piedra se reali-
za tras la “reciente firma del con-
venio que regula las condiciones
que permiten la integración en la
Red Ferroviaria de Interés Gene-
ral (RFIG) del tramo ferroviario
comprendido entre los puntos ki-
lométricos 90,100 y 99,400” del
citado del Eje Ferroviario Trans-
versal. Se trata de un acuerdo en-
tre el Ministerio, la Junta, Agen-
cia de Obra Pública de Andalucía
y Adif, que ha tenido una comple-
ja y dilatada negociación, por el
que el tramo, de unos 9,3 kilóme-
tros, ha podido ser integrado en la
RFIG tras la aprobación de la co-
rrespondiente Orden Ministerial.

En cuando a los horarios, la
nueva variante se estrena con una
oferta diaria de ocho trenes, cua-
tro por sentido, con tiempo de
viaje aproximado de 2 horas y 45
minutos entre Sevilla y la capital
de la Costa del Sol.

En el comunicado, se recuerda
que Adif (el Administrador de In-
fraestructuras Ferroviarias, de-
pendiente del Ministerio de
Transporte, Movilidad y Agenda
Urbana) ha invertido más de 7,3

millones de euros, sin incluir el
IVA, en la obra de montaje de la
vía y señalización del tramo, así
como en la reparación puntual de
daños en la infraestructura.

La puesta en servicio del nue-
vo tramo ferroviario llega, ade-
más, una vez obtenida la corres-
pondiente autorización de la
Agencia Estatal de Seguridad Fe-
rroviaria (AESF).

Adif ya había concluido a co-
mienzos de abril de 2019 todas

las actuaciones necesarias para
la restitución del tráfico, inclui-
do el montaje de la vía y la insta-
lación de la señalización. Este
nuevo tramo pasará a formar
parte de la línea convencional
Bifurcación Utrera-Fuente de
Piedra que queda abierta de
nuevo en su totalidad.

“La apertura de la variante fe-
rroviaria garantiza el restableci-
miento al completo de la citada
línea y supone una mejora de la

calidad del trazado, en compara-
ción con el anterior. Además, a
estas mejoras se suma la supre-
sión de siete pasos a nivel”, des-
tacan Adif y Renfe.

De este modo, el lunes 31 fina-
lizan los transbordos por carre-
tera entre las estaciones de Osu-
na y Pedrera para todos los tre-
nes de Media Distancia entre Se-
villa y Málaga por vía convencio-
nal, lo que supondrá una reduc-
ción de los tiempos de viaje de

unos 45 minutos, respecto al
plan alternativo de transporte
que Renfe ha mantenido desde
el corte de la vía en octubre de
2018, con una duración de unas
2 horas y 45 minutos.

Se trata de un tiempo de viaje
similar a la programación exis-
tente antes del corte de la línea,
sobre la que sólo se ha realizado
un ajuste en los horarios de sali-
das y llegadas.

Con el restablecimiento de la

infraestructura, Renfe recupera
cuatro frecuencias, dos por senti-
do, llegando a ocho servicios dia-
rios entre Málaga y Sevilla. Los
nuevos trenes que se ponen aho-
ra en servicio tienen salida de Se-
villa a las 07:24 y 11:49; y de Má-
laga a las 06:44 horas y 17:19.
Con esta recuperación, se resta-
blecen el 80% de las conexiones
diarias por vía convencional en-
tre ambas capitales respecto a la
oferta antes de la pandemia.

La variante de Aguadulce abre el lunes y
ponefina2,5añosdetransbordosenbus

D. S.

La nueva variante, de algo más de 9 kilómetros, construida sobre un tramo del Eje Ferroviario Transversal, en una imagen de Adif.

● El tiempo de viaje entre Sevilla y Málaga se reducirá en unos 45 minutos ● El servicio arranca
con una oferta de ocho trenes (cuatro por sentido), el 80% de lo que había antes de la pandemia

Las obras, en las que

se han invertido 7,3

millones, se concluyeron

en abril de 2019

El trazado anterior

quedó cortado en 2018,

tras la caída de un

puente por unas riadas

◗ TREN DE MEDIA DISTANCIA

Más conexiones para Arahal,
Marchena, Osuna y Pedrera

El restablecimiento de estos
ocho servicios diarios Sevilla-
Málaga por vía convencional
incrementa también el número
de opciones de viaje desde las
localidades de la Campiña,
tanto con las ciudades de Sevi-
lla y Málaga, como con Grana-
da, al recuperar las anteriores
conexiones en Antequera-San-
ta Ana con trenes Avant, entre
otras. Incluyendo el tren diario
entre Sevilla (15:07) y Osuna
(6:22), Arahal pasa de tener
seis a nueve servicios diarios;
Osuna y Marchena contarán

Santa Ana de MD+Avant. Los
horarios con salida de Sevilla
son 07:24; 8:32 y 18:58. Y las
salidas de Granada a las 06:40
y 13:20. Con la apertura de la
variante de Aguadulce, ten-
drán un tiempo total de viaje
en torno a las tres horas, se-
gún el trayecto, reduciendo en
unos 35 minutos de media el
tiempo empleado desde el cor-
te de vía en octubre de 2018.
Los ocho trenes de MD tam-
bién tendrán parada en las es-
taciones de Bobadilla y Ante-
quera-Santa Ana, además de
en las estaciones de Las Melli-
zas, que tendrá tres diarias,
Álora, con cuatro y El Chorro-
Caminito del Rey, que contará
con siete trenes diarios.

con diez trenes diarios, cuatro
más que los actuales. Por otro
lado, Pedrera, el municipio más
perjudicado porque perdió la co-
nexión directa por tren con Sevi-
lla, duplicará su oferta, al pasar
de 4 a 8 servicios diarios. Con la
ampliación de la oferta a ocho
trenes MD diarios y la incorpo-
ración de nuevos servicios Avant
entre Sevilla y Granada, se recu-
peran también los anteriores
enlaces entre las localidades de
la Campiña sevillana y Granada:
habrá cinco opciones diarias
mediante enlace en Antequera
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La alcaldesa de Villamanrique
de la Condesa, Susana Garrido,
mantuvo un encuentro con el
presidente de la Diputación de
Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, a quien explicó al-
gunos de los proyectos más im-
portantes que el Ayuntamiento
acometerá con las inversiones
provinciales procedentes del
Plan Contigo.

En primer lugar, Garrido sub-
rayó que “el Plan abre un cami-
no de posibilidades en Villaman-
rique y nosotros, a su vez, tam-
bién hemos querido abrir esos
caminos. La mayor parte de este
Plan en el apartado de inversio-
nes con más de 440.000 euros
van a ir destinados a la mejora
de infraestructuras rurales con
el acondicionamiento de más de
nueve caminos. Con ello conse-
guiremos apoyar, sobre todo, al
sector agrícola, que ha sido tan
importante en la época de confi-
namiento, siendo Villamanrique
el único pueblo que creció en
empleo durante ese tiempo gra-
cias al sector agrícola”.

El presidente Villalobos inci-
dió en “la virtud del Plan por el
que cada localidad lo adecua a
sus necesidades, las que de-
mandan sus vecinos y vecinas.
En el caso de Villamanrique, y
como ha explicado la alcaldesa,
su Ayuntamiento ha considera-
do muy importe apoyar al sec-
tor primario con el acondicio-
namiento de caminos para los
agricultores y ganaderos, un
sector que es el que alimenta al
producto interior bruto del mu-
nicipio”.

Esta localidad verá incremen-
tada su consignación inicial en el
Plan en 281.891 euros más, fruto
de su ampliación derivada de los
resultados obtenidos de la liqui-
dación del presupuesto provin-
cial 2020 y cuyas cuantías se des-
tinan a dos programas concretos;
inversiones y empleo y apoyo em-
presarial. Por tanto, para Villa-

manrique se destina una cuantía
total de 1.272.845 euros, de los
que 624.230 euros van para el
programa de inversiones y
491.473 euros para el apartado
de empleo y apoyo empresarial.

El Ayuntamiento, como in di-
có la alcaldesa, dedicará
100.000 euros a autónomos y
empresas y 200.000 euros irán
destinados a mejorar las cone-
xiones con un polígono indus-
trial “al que hemos denominado
como Área de Oportunidad de
Agromudes” y también para la
mejora y rehabilitación de una
Oficina Técnica de Agricultores
y Ganaderos locales, así como
para el Centro de Visitantes de
Dehesa Boyal con que cuenta Vi-
llamanrique.

Con respecto al empleo, se
realizarán contrataciones de
personas desempleadas cualifi-
cadas a las que se les proporcio-
nará una orientación profesio-
nal para ponerlas a disposición
de empresas del municipio, a
través del Programa Praxis; ade-

más de un dinamizador turísti-
co, para la estimulación del sec-
tor en Villamanrique, y de perso-
nal para la Oficina Técnica que
gestiona el Plan Contigo.

Villamanrique también reci-
birá inversión para reactivación
cultural y deportiva (36.700 eu-
ros) para financiar equipamien-
tos en la biblioteca e instalacio-
nes deportivas municipales y
con una cantidad importante pa-
ra los artistas locales para una
programación en la que puedan
participar y les ayude a paliar los
efectos directos de la pandemia
en su actividad.

El municipio también podrá
disponer de un nuevo vehículo
para limpieza viaria, dentro de
la partida de algo más de
28.000 euros para estos fines, y
distribuirá los algo más de
35.000 euros que recibirá del
programa de Eliminación de de-
sequilibrios tecnológicos funda-
mentalmente en la instalación
de puertas inteligentes para el
polideportivo municipal, la co-

nectividad de fibra óptica de to-
dos los edificios municipales y
la mejora de la seguridad de las
telecomunicaciones, así como la
instauración del sistema de con-
trol de presencia electrónico pa-
ra los trabajadores municipales,

para ajustarse a legislación. Y
complementarán los fondos
con los programas de Preven-
ción de la Exclusión Social
(34.800 euros) y con las Ayu-
das de Emergencia Social
(22.400 euros).

La alcaldesa de Villamanrique y el presidente de la Diputación dialogan sobre los fondos provinciales.

Villamanrique renovará nueve caminos para
mejorar el sector agrícola y reforzará las ayudas
a autónomos y pymes con el Plan Contigo

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Liquidación del Presupuesto de 2020. Con la ampliación del Plan, el

Ayuntamiento pasa de los 990.953 euros iniciales a 1.272.845 euros totales

El Ayuntamiento

dedicará 100.000

euros para ayudas a

autónomos y empresas

Cooperación en inversiones y Servicios locales 624.230,72 euros
Empleo y Apoyo Empresarial 491.473,25 euros

Maquinaria de mantenimiento urbano
y vehículos para limpieza viaria 28.037,38 euros
Reactivación cultural y deportiva 36.719,56 euros
Ayudas de emergencia social 22.462,92 euros
Prevención de la exclusión social 34.856,18 euros
Eliminación de desequilibrios tecnológicos 35.065,29 euros

Total Plan 1.272.845,30 euros

Inversión en Villamanrique Importe
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PARECIDOS
RAZONABLES

C
ON frecuencia se escucha a algunos
tertulianos repetir el lugar común de
que la tradicional amistad entre la iz-
quierda y el nacionalismo periférico

se fraguó en las trincheras antifranquistas. Es
un completo error. Sólo hay que conocer su-
perficialmente la Historia de España para
comprender que estos amoríos, dulces o tor-
mentosos según el momento, se iniciaron
mucho antes. Pasemos de puntillas por el
XIX, siglo-jungla en el que ya algunos de los
santones laicos del progresismo español
inauguraban este buen entendimiento entre

dos movimientos de nuevo cuño: el naciona-
lismo y el socialismo. Centrémonos, mejor,
en un ejemplo mucho más cercano, la II Re-
pública, un periodo histórico en el que la co-
laboración entre la izquierda y el indepen-
dentismo catalán fue, como ahora, evidente,
aunque años después algunos de los próce-
res de la siniestra españolista se lamentaron
amargamente de tal error. Un hecho: la coa-
lición electoral llamada Frente Popular no se
presentó a las elecciones de febrero de 1936
en Cataluña para no competir con el llamado
Front d’Esquerres, que se articulaba en torno
a ERC. Cierto es que líderes como Manuel
Azaña fueron hombres de un doloroso pa-
triotismo. También lo es que regalaron Cata-
luña a los nacionalistas a cambio de derrotar
a la derecha en unas elecciones que, hoy en
día, están puestas en cuestión. Antes de que

alguien nos acuse de “revisionista” recomen-
damos la lectura del libro 1936: fraude y vio-
lencia en las elecciones del Frente Popular, de
los historiadores Manuel Álvarez Tardío (ca-
tedrático de Historia del Pensamiento y de
los Movimientos Sociales y Políticos) y Ro-
berto Villa García (profesor titular de Histo-
ria Contemporánea), un apabullante des-
pliegue de metodología historiográfica y de
honestidad intelectual.

Es curioso cómo la historia se repite (y no
citaremos una vez más al Marx de El 18 de
Brumario de Luis Bonaparte). Aquel Frente
Popular de 1936 amnistió inmediatamente
al golpista nacionalista Lluís Companys, al-
zado en armas en 1934 contra el Gobierno
democrático conservador para crear una re-
pública catalana. Ahora, 87 años después, el
Ejecutivo PSOE-Podemos quiere indultar a
los presos que intentaron volar la soberanía
nacional el 1 de octubre de 2017. En su huida
hacia adelante, Pedro Sánchez ha ignorado
la herencia del PSOE de la Transición (socia-
lismo democrático, constitucionalismo y pa-
triotismo de izquierdas) para volver a un
frentepopulismo que sacrifica un territorio
del país por mero cálculo partidario. Y nos te-
memos que no es el único parecido.

¡Oh, Fabio!

Miki&Duarte

LA SOMBRA
SANCHISTA
DE ESPADAS

M
E preguntaba cuál sería la opi-
nión de Espadas –sobre todo
como aspirante a encabezar la
lista de su partido en las futuras

elecciones a la Junta– sobre los indultos.
Lo supe después de que Herrera lo entre-
vistara ayer en la Cope. Se puso de perfil.
Una vez “oídas las razones jurídicas”, di-
jo, esperaba “oír las razones políticas” y
“conocer en profundidad los argumentos
que pueda manejar el Consejo de Minis-
tros” para formarse una opinión sobre
una decisión “tan compleja, de tanta pro-
fundidad en este momento y en esta co-
yuntura política”. Eso sí, lo hará “despo-
jándose de esta especie de manta de des-
gaste permanente y crítica absoluta a to-
do lo que diga el Gobierno de Pedro Sán-
chez” y con la confianza puesta en el pre-
sidente y el Consejo de Ministros, donde,
afirmó, “se van a ponderar todos los ele-
mentos, tanto los jurídicos, desde el pun-
to de vista de la legalidad vigente, como
los políticos, también desde el punto de
vista de la prerrogativa que tiene el Con-
sejo de Ministros en esta situación”.

Aún de perfil proyectaba una sombra
sanchista tan abultada que, por mucho
que intentó equilibrar las razones jurídi-

cas (tan claras después de lo manifestado
por el Supremo) y las políticas, se eviden-
ció que cantaba la canción de Moncloa.
Ninguna sorpresa. El sanchismo, ya sa-
ben. Es hora de adhesiones inquebranta-
bles. El DiCaprio renacido tras su defenes-
tración no perdona. Es tan evidente el ab-
surdo de plantearse indultar a quienes,
además de no arrepentirse de los delitos
por los que han sido juzgados y condena-
dos dicen que volverán a cometerlos, que
sólo desde dicha adhesión puede enten-
derse la posición de Espadas.

Debería preocupar que aspire a presi-
dir la Junta quien se muestra incapaz opi-
nar con independencia ante una cuestión
tan clara y grave. Lógicamente no va a
pronunciarse contra su partido y su líder.
Pero podría haber optado por las largas
cambiadas que dio Felipe González en El
hormiguero la noche antes. Que remató,
eso sí, con su oposición al indulto. Es que
González ya nada espera, me dirán, mien-
tras que Espadas espera mucho. Cierto.
Pero triste. Recordé la vieja anécdota del
periódico sevillano al que llegó un nuevo
director del norte que contaba unos chis-
tes horrorosos. Todos los redactores, me-
nos uno, se partían de risa. Molesto, le
preguntó si no le hacían gracia. El buen
hombre le contestó: “¡Uy, mucha!… Pero
me jubilo mañana”.

LUIS
SÁNCHEZ-MOLINÍ

lmolini@grupojoly.com

La ciudad y los días

CARLOS
COLÓN

ccolon@grupojoly.com
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Aún de perfil la sombra

sanchista de Espadas era tan

abultada que se evidenció que

cantaba la canción de Moncloa

El Frente Popular se apresuró a

amnistiar al golpista Companys.

Ahora, Pedro Sánchez quiere

indultar a los del ‘procés’

LOS SOCIALISTAS
Y EL INDULTO

E
S la pregunta que más se escucha es-
tos días de polémica por el indulto a
los sediciosos: si los socialistas res-
paldan o no a su secretario general.

Las respuestas no aclaran nada, pues según
unas fuentes el PSOE está con su líder y se-
gún otras un porcentaje alto de militantes se
sienten escandalizados.

La pregunta está mal formulada. Hay san-
chismo, el partido que tiene a Moncloa y Fe-
rraz como sedes, y luego está el PSOE de
siempre, el de toda la vida, el de Pablo Igle-
sias –el bueno, no Iglesias Turrión–, que se
siente orgulloso de la aportación que hizo a

la democracia española bajo la dirección de
Felipe González. El PSOE Auténtico, como lo
calificaba un dirigente socialista al que se le
ve el plumero: se enciende cuando se le
mencionan los indultos y le indignan los pac-
tos de Sánchez con partidos que siempre han
considerado indeseables los socialistas que
defienden unos principios que no compar-
ten los sanchistas. Un miembro destacado
del sanchismo me explicaba que el PSOE es-
tá unido y el Gobierno también. Que Sán-
chez defiende a ultranza los intereses de los
españoles, y que su empeño actual es pacifi-
car Cataluña y conseguir que se normalicen
las relaciones entre Cataluña y España.
Cuando le interrumpo con “será con el resto
de España, Cataluña forma parte de Espa-
ña”, él replica con gesto despectivo: “Ya es-
tamos”, como si yo fuera de Vox. Jamás cues-

tionará a Sánchez. Lo que sorprende es que
los tres jueces del Gobierno tampoco cues-
tionen su actitud con el indulto. Robles man-
tiene un prudente silencio, pero Marlaska y
Campo no se inmutan y siguen defendiendo
lo que el Supremo no defiende. Todo sea por
mantenerse en el cargo. Y que no nos vengan
con que es una cuestión de lealtad. ¿Lealtad
a su presidente o lealtad a los españoles?

Medio millón de socialistas madrileños no
han votado a Sánchez y se han inclinado en
gran parte por Ayuso. Felipe González, que
se mojó poco cuando Pablo Motos le pregun-
tó por el indulto y sólo dijo que él no lo ha-
bría aprobado en estas circunstancias, sí
contó en cambio que había votado a Gabi-
londo porque lo hizo por correo, pero que
después de ver su intervención en el debate
de los candidatos, se quedó con la duda.

Montañas de españoles sienten decepción
y espanto ante unos posibles indultos que les
parecen una indignidad, y que además el Su-
premo considera ajenos a lo que exige la ley.
Los socialistas están mayoritariamente en
contra y los sanchistas en cambio a favor. Pe-
ro los que importan son los primeros, los so-
cialistas de corazón y de biografía. Algún día
dejarán de estar callados.

Crónica personal

PILAR
CERNUDA
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E
L gran objetivo de la gobernanza
que aporta valor es la continuidad
transgeneracional. Esa gobernanza
supone dar sentido de urgencia a

asuntos trascendentales para cualquier em-
presa, como la exploración de nuevos mo-
delos de negocios, la implementación de
los sistemas de remuneración para alinear
el corto y el largo plazo, la consolidación de
un patrimonio familiar o la búsqueda de
fórmulas de financiación eficaces que per-
mitan un crecimiento rentable.

Pero la empresa familiar tiene necesida-
des específicas, derivadas de su doble di-
mensión: empresa y familia. Por eso, una
buena gobernanza debe facilitar la unión
familiar y la comunicación de sus integran-
tes, gestionar de forma correcta las expec-
tativas de los miembros de la familia o ase-
gurar su educación como accionistas res-
ponsables. Además de diseñar e implemen-
tar planes de sucesión.

Tampoco puede olvidarse de las tareas
relacionadas con lo financiero y el patrimo-
nio. Así, debe ocuparse de la captación de
talento para abordar los diferentes retos en
la doble dimensión empresa y familia, el
eventual desarrollo de alianzas estratégi-
cas, el impulso del crecimiento inorgánico,
la expansión internacional, las estrategias
de diversificación, la elaboración de mapas
de riesgos o el seguimiento de competido-
res s tendencias.

Finalmente, hoy en día las empresas han
de hacer frente a una serie de valores deri-
vados de la propia sociedad en la que vivi-
mos. Por eso, una buena gobernanza debe-
rá cuidar la reputación, gestionar por valo-
res, desarrollar políticas de investigación y
desarrollo que aseguren contar con produc-
tos competitivos, usar las tecnologías más
adecuadas para defender la posición com-

petitiva, construir marcas reconocibles por
los consumidores, impulsar políticas para
facilitar el desarrollo sostenible o fijar es-
tructuras organizativas para tener al clien-
te en el centro de pensamiento y acción.

Debemos asumir que gobernar la em-
presa familiar no consiste simplemente en
redactar un protocolo de familia que se
guarda y al que no se da vida. Gobernar es
la más alta tarea en una empresa. Supone
tomar decisiones sobre los asuntos de la
agenda estratégica. Exige visión holística,
afán transformador y compromiso para
destinar recursos y tiempo de calidad a la
tarea. Gobernar la empresa familiar de
hoy es tanto como liderar su transforma-

ción para adaptarse a este mundo nuevo
que nos ha tocado vivir.

Pero no hay que olvidar que se puede
ser un experto, incluso durante genera-
ciones, en elaboración de pizzas y ham-
burguesas o en explotación de hoteles o
en diseño de joyas… pero eso no implica,
necesariamente, que la familia también
sea experta en elaborar políticas salaria-
les, en buscar fuentes alternativas de fi-
nanciación, en salidas a bolsa o en planes
de formación para generaciones conti-
nuadoras, por citar situaciones típicas
que se debaten en los órganos de gobier-
no dada su trascendencia para la conti-
nuidad de la familia empresaria.

Por eso, rodearse de expertos consejeros
independientes, como se recomienda en to-
dos los códigos de buen gobierno, ayuda a
provocar debates y a dotarse de más herra-
mientas que complementen la innata habi-
lidad para identificar nuevas oportunidades
de negocio de muchas familias empresarias.

La contribución del consejero indepen-
diente es muy relevante. En el caso parti-
cular de las empresas familiares, hay dos
elementos adicionales que lo hacen aún
más importante.

Por un lado, la aportación de ideas de
los consejeros independientes sirve para
enriquecer los debates con nuevos pun-
tos de vista, lo que rompe una cierta ten-
dencia a la endogamia que se observa en
muchas ocasiones.

Por otro, la dimensión emocional con
la que se abordan muchos debates este ti-
po de empresas requiere de un elemento
de racionalidad que aportan consejeros
con experiencia en la tarea. De esta ma-
nera, el análisis de datos se incorpora a la
toma de decisiones y evitamos dejarnos
llevar por elementos subjetivos.

En resumen, el consejero independiente
es alguien que te dirá lo que nadie se atreve
a decirte pero que tienes que escuchar.

Mi recomendación es, pues, abordar la
instauración y el perfeccionamiento de
los sistemas de gobierno con la convic-
ción de que son herramientas que ayudan
a que las empresas sean más competiti-
vas. De esta manera, se crearán condicio-
nes más favorables para la continuidad
transgeneracional, el gran propósito de
las familias empresarias.

Gobernar la empresa

familiar de hoy es

tanto como liderar su

transformación para

adaptarse a este mundo

nuevo que nos ha tocado vivir

LA GOBERNANZA DE LA EMPRESA FAMILIAR

SERÁ POR MARZO

V
OX se ha echado al monte, que es
su medio natural. De verde y som-
brero de pluma, tirotea desde el
puesto las tórtolas que le suelta

Juanma Moreno. Su electorado tampoco
es de tono moderado, y aceptará estos pri-
meros lances al Gobierno del cambio, aun-
que a algunos de quienes han estado nego-
ciando la Ley del Suelo hasta anteayer, co-
mo Manuel Gavira, le costará explicar por
qué no se podrán regularizar cerca de
300.000 viviendas. La Lista, que así se iba
a llamar la nueva Ley del Suelo de Andalu-
cía, llevaba el marchamo de la visión más
liberal del Gobierno, y por eso se le opuso

Unidas Podemos, con quienes Vox ha ter-
minado por coincidir.

La nueva estrategia de Vox es arriesga-
da, pero busca cobrarse el trofeo de Ciuda-
danos; en la derecha sólo hay espacio para
dos y los de Abascal no quieren conceder-
le más tiempo a Juan Marín. El Gobierno
de Juanma Moreno puede resistir, aunque
no tenga la mayoría del Parlamento. Le
quedan algunas obras por inaugurar, algu-
nas iniciativas legislativas que Vox sí apo-
yará, pero ésta no es una situación que
pueda durar un año y medio, que es lo que
queda para diciembre de 2022.

Si Vox persiste en ello, y lo contrario se-
ría para tomarle a broma, Juanma Moreno
tendrá que convocar elecciones en los pri-
meros meses del próximo año. Una vez que
haya certificado que no cuenta con el apo-

yo de Vox para aprobar las cuentas de
2022, se prorrogarán las actuales de modo
automático, pero ya estaremos en un tiem-
po de descuento. Marzo o abril –en cual-
quier caso, antes del verano– son los meses
propicios para las elecciones andaluzas.

El PP no las teme. Todos los sondeos, in-
cluido el que publica este medio, avanzan
que Casado habría adelantado a Pedro
Sánchez, y eso se debe a que los populares
están muy fuertes en Madrid y en Andalu-
cía, porque en Cataluña están despareci-
dos. Juanma Moreno podría ganar las elec-
ciones con holgura, tanto frente a Susana
Díaz como a Juan Espadas, pero el resulta-
do sería que tendría que cambiar a Ciuda-
danos por Vox como el socio preferente. Y
esto no gusta tanto, Moreno se maneja me-
jor en el centro y en la moderación que en
la derecha dura. Su Gobierno de coalición,
por lo demás, ha sido una canonjía, un Eje-
cutivo monocolor en el que Ciudadanos no
ha brillado nunca como elemento autóno-
mo, y en esto ha residido la estabilidad de
esta legislatura, en un socio que es, prácti-
camente, del PP y un aliado parlamentario,
Vox, que antepuso la responsabilidad al
anhelo primitivo de echarse al monte.

Crónica levantisca
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ROSELL

IGNACIO SE FUE

L
A empresa en la que trabajaba Ig-
nacio celebró una convención de
esas en las que todos deseaban que
el encuentro terminara cuanto an-

tes para poder quitarse la máscara de son-
risas fingidas y liberarse de las jornadas la-
borales más ineficaces del año. Además,
había decido hacerla en un hotel situado
entre las turísticas playas de Lloret del Mar
y Blanes, dos poblaciones que recordaban
como el paraíso del turismo británico más
aficionado a beber y a llenar las terrazas de
sus alquilados apartamentos con todo tipo
de prendas descoloridas por el uso. Pero el
hotel resultó una maravilla, situado en un
bosque perfecto y frente al mar, disponía
de playa particular ya que sólo se podía ac-
ceder a ella o por mar o a través del propio
recinto. Gracias a la perfecta localización,
los asistentes disfrutaron y hasta soporta-
ron los mismos discursos que año tras año
repetían los ponentes apelando al cambio.

A Ignacio le gustó tanto el lugar, que
volvió con su familia al mismo hotel los
siguientes cinco veranos, lo que les ayu-
dó a conocer bien toda la Costa Brava a
base de excursiones. Decidido a conver-
tir a Cataluña en su lugar de veraneo;
enamorado de sus gentes, geografía y

cultura, compró un precioso apartamen-
to en Tossa y hasta uno de sus hijos se hi-
zo del Barça. Conoció amigos y convirtió
a una tierra que distaba más de 750 kiló-
metros de donde vivía en el lugar con el
que soñaba para cuando le llegara la ho-
ra de su retiro.

Este verano Ignacio ha alquilado su
apartamento a una familia rusa. La Cata-
luña de la que se enamoró, abierta, colo-
rista, plural, amable y moderna, se ha
convertido en su opinión en una sociedad
cerrada en sí misma, enfadada y monote-
mática. A Ignacio le molestaron profun-
damente los ataques a su escritor preferi-
do, Javier Cercas; no entiende que un
partido de izquierdas haya dado la econo-
mía y la sanidad a los herederos de la ma-
yor corrupción habida, y que además pre-
tendan gestionar desde Waterloo lo que
ocurre en sus calles. Ignacio cree que ha-
bría que introducir en la Constitución
cambios para que todos estuviéramos có-
modos en ese cuerpo común que llama-
mos España; se define como catalanista,
pero no entiende la independencia en un
mundo en el que todo está conectado. De-
fiende que, si es una suerte ser catalán, lo
es más ser también español, europeo y ser
humano. Cuando Rajoy comenzó a pedir
votos en contra de la reforma del Estatut,
Ignacio disfrutaba al ver el sol reflejado
en las sonrisas de quienes habitaban tan
hermosa tierra, pero ahora sólo ve hastío
y cabreo, y culpa de ello a quienes viven
de las heridas, en vez de intentar curarlas.

A Ignacio le molestaron
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